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ПОЛУГОДИЕ— 
БЕЗ ОТСТАЮЩИХ

На 6 миллионов рублей 
промышленной продукции 
поставили народному хозяй
ству сверх плана четырех 
месяцев трудящиеся обла
сти. Это хороший ответ то
мичей на указания и реко
мендации Генерального се
кретаря ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР товарища 
Л. И. Брежнева, выска
занные во время поездки по 
Сибири и Дальнему Восто
ку. Выполняя решения де
кабрьского (1977 г.) Пленума 
ЦК КПСС, горкомы и рай
комы партии, первичные 
партийные организации не
мало сделали для того, что
бы коллективы промышлен
ных предприятий напря
женно трудились с первых 
дней года, полнее использо
вали резервы повышения 
эффективности и качества.

Промышленностью обла
сти выполнен ваясный раз
дел социалистических обя
зательств, выпущено в пер
вом квартале 26 процентов 
продукции от готовой про
граммы. Это хороший задел 
для стабильной, устойчивой 
работы в дальнейшем. По 
сравнению с прошлым го
дом сократилось количест
во отстающих коллективов. 
Движение, начатое передо
выми коллективами за вы
полнение возросших заданий 
третьего года пятилетки той 
же или меньшей численно
стью работающих, придало 
социалистическому соревно
ванию более конкретный и 
действенный» характер. При ' 
росте объема реализации 
продукции на 4,S процента 
производительность труда 
возросла на 5,6 процента к 
соответствующему периоду 
прошлого года. То есть весь 
прирост выпуска изделий 
достигнут за счет увеличе
ния производительности 
труда.

Уменьшились затраты на 
производство продукции. Б 
первом квартале за счет 
снижения себестоимости 
продукции сэкономлено 1,3 
миллиона рублей. Несколько 
сократились потери от бра
ка, лучше используются ма
териальные ценности.

Если сжато обобщить ито
ги четырех месяцев: про
мышленность области сде
лала еще один шаг на пути 
повышения эффективности 
и качества работы. Ко об
щие положительные резуль
таты еще не означают, что 
все коллективы потрудились 
напряженно и сполна рас
считались с государством. 22 
предприятия не справились 
с заданием четырех месяцев 
по реализации продукции 
(11 процентов от всех пред
приятий), 25 — не достигли 
запланированной производи
тельности труда.

Как подчеркивал Л. И. 
Брежнев в речи на XVIII 
съезде комсомола, в борьбе 
за эффективность «очень 
многое зависит от каждого 
предприятия, каждого цеха 
и каждой бригады, каждого 
рабочего». Значит, под стро
гим партийным контролем 
должно находиться каждое 
отстающее предприятие.

О том, как много зависит 
от самих рабочих и специа
листов, от инициативности 
руководителей предприятий 
и боевитости партийных- ор
ганизаций, убедительно го
ворит опыт заводов ре
жущих инструментов, под
шипникового, манометрово
го, объединений «Контур», 
Томскнефть. Широкий поиск 
резервов производства и 
экономии, в котором участ
вуют большинство рабочих, 
курс на комплексную авто
матизацию технологических 
процессов, в н е д р е н и е  
бригадных форм организа
ции труда помогают этим 
коллективам заметно нара
щивать объемы производ
ства, улучшать качество из
делий.

Опыт передовиков пока не 
получил должного изучения 
и распространения. Особен
но на предприятиях лесной, 
легкой, пищевой промыш
ленности. Половина всех 
отстающих по области —

коллективы ооъединения 
Томлеспром, управления 
лесного хозяйства, управле
ния топливной промышлен
ности. Здесь яге наиболь
шее количество предприя
тий не справилось и с зада
нием по росту производи
тельности труда. Это гово
рит о недостатках в партий
ном руководстве отраслью. ■

Горкомы и райкомы пар
тии, руководители управле
ний и ведомств обязаны 
тщательно проанализиро
вать итоги работы за четыре 
месяца по предприятиям и 
подробно обсудить их в 
коллективах. С привлечени
ем опытных специалистов 
необходимо проверить, как 
выполняются мероприятия 
по преодолению отставания. 
В каждом районе, в каждом 
управлении, объединении 
должна быть решена задача 
— полугодие закончить без 
предприятий - долягников, 
выполнить все основные 
технико-экономические за
дания и полностью рассчи
таться с потребителями.

Это требование приобрело 
сейчас особое значение. Для 
промышленных предприя
тий введен новый прказа- ■ 
тель — объем реализации 
продукции с учетом обяза
тельств по поставкам. При 
невыполнении договоров в 
установленные сроки и в 
З'твержденном ассортименте 
из плана реализации исклю
чается стоимость непостав- 
ленных изделий. В первом 
квартале с учетом поставок 
третья часть промышлен
ных предприятий области не 
справилась с планом по 
реализации продукции.
Больше всех недопоставили 
изделий объединение^ Том
леспром — на 2.683 тысячи 
рублей, объединение Сиб- 
кабель — 1.850 тысяч руб
лей.

Одна из главных причин 
нарушений договорной дис
циплины — неритмичная 
работа, невыполнение зада
ний по номенклатуре изде
лий. Новый подход к оценке 
деятельности предприятий 
требует строгого соблюдения 
ассортиментной программы. 
Нет продукции выгодной и 
невыгодной. Все, что вклю
чено в план поставок, необ
ходимо народному хозяйст
ву. Договорная дисциплина 
—- критерий, позволяющий 
судить об уровне ответст
венности руководителей, 
специалистов, всего коллек
тива, об эффективности по
литической и воспитатель
ной работы партийных ор
ганизаций.

«Все заказы — в срок» — 
под таким девизом должен 
работать каждый коллектив.

Завершение полугодия 
совпадает с важным этапом 
в жизни трудящихся обла
сти и всего советского на
рода — заканчивается пер
вая половина пятилетки. На 
ее экваторе нужно сопоста
вить достигнутое с конт
рольными цйфрами, обеспе
чить безусловное их выпол
нение. /

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев на 
декабрьском Пленуме, в 
последующих выступлениях 
обращал внимание на необ
ходимость не только безус
ловного выполнения, но 
и перевыполнения заданий 
1978 года. От этого будет за
висеть и успех пятилетки в 
целом.

Коллективы промышлен
ных предприятий приняли 
высокие социалистические 
обязательства на этот год, 
развернули соревнование за 
выполнение заданий трех 
лет пятилетки к годовщине 
Конституции. Особая цена 
сейчас у каждого рабочего 
часа. Нельзя допустить ос
лабления трудового накала, 
ритма, набранного в начале 
года. Ежемесячно давать не 
менее 8,5—8,7 процента про
дукции от годового плана— 
эта задача по-прежнему 
стоит перед коллективами 
промышленности. Ее реше
ние определяет успех года 
в целом.

§ 1  Д Н Е В Н И К

Прошедший месяц был на
сыщен событиями большой 
политической важности. Гене
ральный секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР Л. И. 
Брежнев совершил поездку 
по районам Сибири и Дальне
го Востока, выступил с со
держательной речью на XVIII 
съезде комсомола. В ней он 
подчеркнул: «Одна из важ
нейших примет сегодняшнего 
дня нашей Родины — борьба 
за эффективность и качество. 
Это — не временная кампа
ния. Это — курс партии, взя
тый, как говорится, всерьез и 
надолго. В этом не только 
ключевая задача текущей пя
тилетки, но определяющий 
фактор нашего экономическо
го и социального развития на 
многие годы вперед».

П Р О М Ы Ш Л Е Н Н Ы Й  В Ы П У С К

ЯНВАРЬ—АПРЕЛЬ 1978 ГОДА IН1111Ш Г il IIIIПШ11Ш1 НИ 1ШП i t Е1Ш111И Щ| И IIMIlllllIi II1Ш1Ш1111 lllllllllfl

И Д У Т  В П Е Р Е Д И : О Т С Т А Ю Т :

Подшипниковый завод 
Объединение «Контур»

Объединение Сибкабель

Завод режущих инструмен- Швейная фабрика
тов Ингузетский леспромхоз

Спичфабрика «Сибирь» 
Аайский леспромхоз

Парабельский леспромхоз

Объединение Чулымлес Новотегульдетский лес-
Трест Томскнефтестрой 
Объединение Облмежкол-

промхоз

хозстрой Трест Томскгазстрой

Н Е Ф Т Я Н А Я  П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т Ь
Томские нефтяники ус

пешно справились с апрель
скими заданиями цо всем 
производственным показате
лям. -Выполнен план по до
быче нефти на 102,4 процен
та. Сверх задания реализо
вано продукции на 611 ты
сяч рублей. По сравнению с 
четырьмя месяцами прош
лого года реализация воз
росла на 13,1 процента.

Все подразделения объе
динения Томскнефть выпол
нили производственные про
граммы. Однако по-прежне
му большую озабоченность 
вызывает отставание с обу
стройством новых месторож

дений. Медленно развивает 
мощности специализирован
ное строительное управле
ние, призванное вести от
сыпку кустов, прокладку до- 
рот к новым площадям. 
Строители во многом сейчас 
могут стать определяющим 
звеном, от которого будут 
зависеть дальнейшие тем
пы наращивания объемов 
добычи нефти.

В апреле на Вах пришла 
электроэнергия. Это дает 
возможность нефтяникам бо
лее интенсивно вести разра
ботку Вахского месторожде
ния. Пока же темпы работ 
здесь оставляют желать луч
шего.

Четырехмесячный план по 
бурению скважин — основ
ному производственному по
казателю — Томское терри
ториальное геологическое 
управление не выполнило, 
несмотря на то, что задания 
первого квартала и по буре
нию, и по приросту запасов 
были завершены успешно. У 
апрельской неудачи много 
причин. Но, пожалуй, глав
ная из них, как и прежде, — 
высокая аварийность. Наи
большее количество аварий 
традиционно в Александров
ской и Ваеюганской нефте
разведочных экспедициях.

С О Ю З Н А Я  П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т Ь
Многие промышленные 

предприятия областного 
центра успешно справляют
ся с планами и социалисти
ческими обязательствами. В 
апреле перевыполнили за
дания по реализации про
дукции все районы г. Том
ска. Дополнительно к плану 
ее реализовано на 1.991 ты
сячу рублей. Соревнуясь- под 
девизом «Третий год пяти
летки — досрочно», коллек
тивы Подшипникового заво
да, объединения «Контур», 
завода режущих инструмен
тов, карандашной фабрики, 
другие предприятия продол
жают наращивать темпы. В 
апреле коллективы про
мышленных предприятий 
области перевыполнили
план по реализации продук
ции на 2,7 процента. Пере

выполнен также план по 
производительности труда.

Но все ли предприятия 
работают ритмично? Анализ 
показывает, что часть из 
них не выполняет планы по 
реализации продукции, про
изводительности труда, дру
гим технико-экономическим 
показателям. В  г. Томске 
реализовали в апреле про
дукции меньше, чем преду
сматривалось планом, два 
предприятия, а с начала .го
да — 5. В апреле головное 
предприятие объединения 
Сибкабель выполнило план 
производительности труда 
на 91,8 процента, этот при
мер, к сожалению, не еди
ничен.

Ряд предприятий в пер
вом квартале не справился 
с планами реализации про

дукции с учетом выполне
ния обязательств по постав
кам. В их числе — заводы 
резиновой обуви и измери
тельной аппаратуры, мано
метровый, электромеханиче
ский и электроламповый за
воды. Недоданы такие нуж
ные народному хозяйству 
изделия, как электродвига
тели до ста киловатт, кра
новые электродвигатели, 
шахтные вентиляторы, ме
таллорежущий инструмент, 
эмальпровода, кабели.

Соблюдение договорной 
дисциплины — прямая обя
занность хозяйственных ру
ководителей. Главная зада
ча тружеников — работать 
ритмично, эффективно, изо 
дня в день следовать наме
ченной программе.

Л Е С Н А Я  П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т Ь
Апрель — традиционно 

трудный для лесозаготови
телей месяц. Много забот 
связано, с перебазировками 
на летние лесосеки, органи
зацией работы на вахтах, 
перевозками леса. Там, где 
проявляют максимум орга
низованности, эти трудности 
преодолевают и работают 
успешно.

Объединение Томлеспром 
выполнило план по реализа
ции товарной продукции с 
начала года, в том числе и 
за апрель. Однако' каждое 
третье предприятие недодало 
продукции к плану, каждое 
второе — не выполнило за
дание по производительно
сти труда.

К плану четырех месяцев 
недовывезено ! 268 тысяч ку
бометров леса, в том числе 
в апреле — 71 тысяча. При
чем лесозаготовители сра
ботали хуже на 100 тысяч 
кубометров, чем за соответ
ствующий период прошлого 
года. Большие долги на сче
ту коллективов Аслановско- 
го, Ингузетского, Комсо
мольского, Новотегульдет- 
ского леспромхозов.

В апреле недодано 62 ты
сячи кубометров деловой 
древесины. Особенно неудов
летворительно обстоят дела 
с этим показателем в Пара- 
бельоком, Чаинском лес
промхозах, Асиновском ле
сопромышленном комбинате,

а ведь большинство пред 
приятии имеют солидные за 
пасы древесины на нижни: 
складах.

На отстающих предприя 
тиях объединения низка ор 
гайизация труда, трудовая ] 
технологическая' дисцицли 
на. В результате качествен 
ные показатели работы - со 
вершенно неудовлетвори 
тельные. В объединени] 
Томлеспром в первом квар 
тале допущено удорожание 
себестоимости на 485 тысяя 
рублей, в основном за сче1 
таких предприятий, как То 
гурский, Томский, Асинов 
ский • лесопромышленные 
комбинаты, Ивгузетский j 
Комсомольский леспромхо 
зы.

К А П И Т А Л Ь Н О Е  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О
За четыре месяца освоено 

капитальных вложений на 
28 процентов больше по 
сравнению с тем же перио
дом прошлого года.

Но в целом задание по ос
воению капитальных вложе
ний и выполнению строи

тельно-монтажных работ по 
области не въштолнено. От
стает по-прежнему строи
тельство Томского нефтехи
мического комбината (77 
процентов), завода древесно
стружечных плит (58 про
центов), завода древесно

волокнистых плит (71 про
цент четырехмесячного за
дания).

Во многом сложившееся 
положение объясняется тем, 
что в целом план отчетного 
периода по производитель
ности труда тоже не выпол
нен.

Ф О Т О Р Е П О Р Т А Ж В ДВЕ СМЕНЫ
от восхода до захода солнца.

Вершининекие механиза
торы взяли обязательство 
провести сев за 8 рабочих 
дней. К 15 мая они засеяли 
628 гектаров. (По ОПХ семе
на уложены в почву почти 
на двух тысячах гектаров).

Отлично трудятся механи
заторы комсомольско-моло
дежного звена, которым ру
ководит Федор Ласточкин. 
Ежедневно перевыполняют 
норму опытные механизато

ры В. Ф. Фильков, В. IL 
Вершинин.

НА СНИМКАХ: слева на
право — тракторист В. Ф. 
фильков, сеяльщик М. Г. 
Ярошенко, начальник ме
ханизированного отряда
А. Н. Вершинин, сеяльщик
A. Вершинин, тракторист
B. П. Вершинин; через ми
нуту заполнятся бункеры, и 
сцепы сеялок продолжат сев.

Фото В. Казанцева.
Томский район.

Механизаторам Вершинин- 
окого отделения ОПХ имени 
Б. Н. Сидоренко предстоит 
засеять ■ площадь в 2.750 гек
таров.

Девятого мая, в праздник 
Победы, на поля отделения 
вышли сеялочные агрегаты. 
Десять колесных тракторов 
«Беларусь», два сцепа по 3 
сеялки с тракторами ДТ-54,' 
два сцепа с тракторами 
К-700 ведут сев перекрест
ным способом в две смены

У ч а с т н и к а м  с е с с и и  

С о в е т а  М е ж д у н а р о д н о й  

д е м о к р а ти ч е с к о й  ф е д е р а ц и и  ж е н щ и н

,Сердечно приветствую представителей 
женских организаций всех континен
тов, приехавших в Москву — столицу 
нашего социалистического государства, 
на сессию Совета Международной де
мократической федерации женщин.

У советских людей, так же как у всех 
сторонников свободы и социального 
прогресса, вызывает глубокое одобрение 
благородная деятельность Международ
ной демократической федерации жен
щин, которая упорно и настойчиво от
стаивает священное право женщин и 
детей на мирную, свободную от гнета и 
эксплуатации жизнь.

В нашей стране равноправие женщин 
было реально обеспечено уже 60 лет 
назад Великой Октябрьской социали
стической революцией. Оно надежно 
гарантировано нрвой Конституцией 
СССР. Мы, советские люди, горды тем, 
что в нашей стране впервые за всю ис
торию человечества женщина смогла в 
полную меру своих способностей уча
ствовать в строительстве новой, счаст
ливой жизни.

Советские женщины, все советские 
люди целиком и полностью поддержи
вают активную борьбу МДФЖ против 
угрозы войны, за прекращение гонки 
вооружений. Можно сказать с уверен

ностью, что, ведя эту борьбу, ваша фе
дерация выражает сокровенные чаяния 
всех матерей, жен, сестер, — всех жен
щин, всех честных людей нашей плане
ты.

Сегодня особое значение Приобретают 
совместные действия и сотрудничество 
различных общественных сил, добиваю
щихся разоружения, ликвидации суще
ствующих очагов напряженности. Со
кращение военных бюджетов и пере
ход к разоружению, переключение на 
мирные созидательные цели огромных 
средств и ресурсов, поглощаемых гон
кой вооружений, откроют реальные 
возможности для решения многих ост
рых социальных проблем, в том числе 
улучшения положения женщин и детей.

Женщины мира могут быть уверены: 
Советский Союз делал и будет делать 
все возможное, чтобы не допустить но
вой мировой войны, прекратить гонку 
вооружений, обеспечить мирную жизнь 
всем странам, всем народам. И наши 
советские женщины вносят свой достой
ный вклад в решение этих великих 
задач.

Желаю участникам сессии успешной 
работы

А. БРЕЖНЕВ

Бюро обкома КПСС при
няло постановление о статье 
«С душою к делу», опубли
кованной в газете «Красное 
знамя» 4 мая. Бригадир 
колхоза имени 50-летия Ве
ликого Октября Шегарокото 
района Герой Социалистиче
ского Труда Н. И. Малков, 
отмечается в этом поста
новлении, поднимает важ 
ные, вопросы повышения 
эффективности и качества 
работы на весеннем севе. 

■Увеличение производства 
зерна, говорится в статье, за
висит от эффективности ис

пользования техники и ми
неральных удобрений, со
блюдения агротехники, вы
сокого качества посевных 
работ, добросовестного отно
шения к делу каждого ме
ханизатора.

Бюро обкома КПСС одоб
рило письмо бригадира кол
хоза имени 50-летия Вели
кого Октября, Героя Социа
листического Труда, члена 
КПСС т. Малкова как про
явление высокой' партий
ной зрелости, готовности 
сделать все необходимое для

получения в этом году высо
кого урожая, делом ответить 
на советы товарища Л. И. 
Брежнева, высказанные во 
время поездки в районы 
Сибири и Дальнего Востока.

Горкомам и райкомам 
КПСС, райгорисполкомам, 
партийным организациям 
совхозов и колхозов реко
мендовано организовать об
суждение статьи в коллекти
вах механизаторов. Считать 
целесообразным опублико
вать статью Н. И. Малкова 
в .районных газетах.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я 16 мая 1978 года —

О М Ы Ш Л Е Н Н Ы Й  В Ы П У С К З А С Л У Ж И З Н А К  К А Ч Е С Т В А

S  ДНЕВНИК
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
С О Р Е В Н О В А Н И Я

П Я Т И Л Е Т К А
Э ФФ ЕК Т ИВ Н ОС Т И,
К А Ч Е С Т В А

л План трех лет
(

п я т и л е т к и  — 
к 7 октября

л Успех ткачей

л Рабочий ста
вит проблему

В С О Р Е В Н У Ю Щ И Х С Я  К О Л Л Е К Т И В А Х

УРОК ПОШЕЛ ВПРОК
На комбинате работаю 

около четверти века, но не 
припомню и двух одинако
вых навигаций. Сходными 
были, пожалуй, только труд
ности, которые всякий раз 
приходилось вновь преодоле
вать. Правда, в отличие от 
сплавщиков мы меньше за
висим от уровня паводка, и 
главное для нас — вовремя 
подготовить механизмы,
оборудование, обеспечить 
бесперебойную работу тран
спортеров. И вот именно при 
подготовке из-за неоргани
зованности, непридусмотри- 
тельности инженерной слу
жбы были допущены боль
шие просчеты в прошлом 
году.

Почему я вспоминаю о 
минувшей навигации, когда 
началась нынешняя? Пото
му, что такова особенность 
нашего производства: успех
будущего года .зависит от 
того, как потрудились сей
час. Конечно, обострила об
становку и плохая работа 
железнодорожников. В ре
зультате места для .штабе
левки древесины оказались 
занятыми, пришлось срочно 
изыскивать резервные пло
щадки, наспех их оборудо
вать.

Многому научила прошло
годняя навигация. По край
ней мере с первого дня (вы

грузка началась нынче 30 
апреля) мы перевыполняем 
сменные нормы на 100—150 
кубометров. Но, .к сожале
нию, не все недостатки уст
ранены.

Конечно, первые недели 
навигации трудны обычно 
еще и потому, что идет сме
шанный, в основном лист
венный лес. Тут уж стоять 
некогда: надо быстро рас
сортировывать его по нако
пителям, учитывая не толь
ко сортименты, но и длины, 
диаметры. В то же время 
необходимо быстро освобож
дать «карманы», укладывать 
лес в штабеля.

И все-таки снова мешают 
прошлогодние огрехи. На 
комбинате переходящий ос
таток древесины — около 
150 тысяч кубометров. Пя
тая часть — на нашем уча
стке. Тут уж из двух зол 
выбираем наименьшее: при
ходится кое-где укладывать 
свежий лес на прошлогод
ний. Понимаем, что не по- 
хозяйски это, что за лето 
древесина может потерять 
деловые качества. Но ведь 
баржи ждут разгрузки. 
Очевидно, уже в ходе нави
гации придется пересорти
ровывать штабеля, чтобы не 
допустить порчи ценного 
сырья.

Темпы и еще раз темпы

— вот что решает сегодня 
успех выгрузки. Простои 
барж больно бьют не только 
по экономике комбината.
Сдерживая их оборот, мы 
ставим под угрозу ритмич
ную поставку продукции
потребителям, обеспечен
ность сырьем деревообраба
тывающих предприятий.

Соревнование внутри кол
лектива помогает преодоле
вать многие трудности. У 
нас немало заслуженных ве
теранов, таких, как Г. А. 
Перова, Н. Г. Самигулина, 
X. 3. Мавлюкаева, А. Е. По
пов, М. И. Кудрачев и дру
гие. Благодаря их энтузиаз
му бригада перевыполнила 
план двух лет на 15 тысяч 
кубометров, а трехлетнее за
дание рассчитывает пере
крыть досрочно, к первой 
годовщине принятия Кон
ституции СССР.

И,, конечно, круг наших 
производственных интересов 
не Замыкается в своем кол
лективе. Не первый год'со
ревнуемся мьг с бригадой 
Таисии Алексеевны Беля- 
киновой, многому у них на
учились. 'В мае мы пока 
впереди, но первенство с та
ким сильным соперником 
удержать нелегко.

А. КУДРАЧЕВ,
бригадир первого участ

ка Томского ЛПК.

К Р Я С Н Ы Е  
В Р И Г Я Л  Ы
Когда приходится расска

зывать о делах своей брига
ды, я начинаю прежде 
всего с людей. Многие из 
них трудятся в коллективе 
не один десяток лет. К ним 
относятся В. М. Кузнецова, 
М. С. Мужбатулина, III. Д. 
Шмуратова, С. С. Анисимо
ва, В. И. Гйужбатулин а, 
А. В. Решетников, В. С. Гу
рин, Г. Ф. Михайлюк и дру
гие. Вот уж правильно ска
зано: не стареют душой ве
тераны. Например, Григорий 
Федорович Михайлюк без 
малого сорок лет на комби
нате, а все ему здесь инте
ресно, как молодого, волну
ют его дела бригады, пред
приятия.

Я всегда говорю, что с та
кими работниками просто 
невозможно отставать, стыд

но. И товарищам моим есть 
чем гордиться: в трудовой
биографии коллектива не
мало красных страниц. Мы 
становились победителями 
соревнования среди бригад 
объединения Томлеспрбм.

Успеху способствовало за
интересованное, боевое со
ревнование прежде всего с 
бригадой Андрея Михайло
вича Кудрачева. Нередко в 
наш спор вмешиваются 
бригада Анны Тимофеевны 
Магайнутдиновой, коллекти
вы других участков. Так 
что с каждой навигацией 
побеждать становится труд
нее, борьба упорнее, резуль
таты — выше.

В  честь победителей вы
пускают «молнии», поднима
ют флаг трудовой славы. 
Такая наглядность прино

сит большую пользу. Доби
лась какая-то бригада высо
ких показателей — хочется 
сделать еще больше. Пото
му что другие равняются по 
лидеру, как говорится, на 
пятки наступают.

Несколько слов о качест
ве нашей работы. От бригад 
на выгрузке зависит выпуск 
высокосортных материалов 
на лесозаводах. Поэтому с 
первых дней навигации, 
стремясь быстрее разгру
жать баржи, мы постоянно 
думаем, как улучшить ка
чество сырья. В третьем го
ду пятилетки надо сделать 
этот пункт одним из опре
деляющих при подведении 
итогов соревнования бригад.

Третью навигацию пяти
летки мы начали неплохо, 
имея на сверхплановом сче
ту 20 тысяч кубометров. На
ша цель — выполнить трех
летний план к 7 октября.

Т. БЕЛЯКИНОВА,
бригадир на выгрузке 
сырьд лесопромышлен

ного комбината.

Огромное, все возрастающее значение 
повышения качества продукции вряд пн 
нужно доказывать. В Письме ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о развертывании социалистическо
го соревнования подчеркнуто: «Активно 
бороться за эффективность — это значит 
неуклонно улучшать качество продукции, 
повышать ее технический уровень, надеж
ность и долговечность».

П Л А Н  Т Р Е Х  Л  Е  Т  -  
К 0  Д Н Ю  М А Ш И Н О С Т Р О И Т Е Л Я
— такое обязательство 

взяла бригада механической 
обработки деталей П. В. 
Сливкиной из цеха № 2 ма
нометрового завода. Слово у 
манометристов не расходит
ся с делом. Накануне Пер
вомая бригада рапортовала о 
завершении плана двух лет

и семи месяцев и сейчас тру
дится в счет августа. Таким 
образом, с начала пятилетки 
коллектив опережает время 
на 66 дней. Сверх плана об
работаны десятки тысяч де
талей.

НЙи лучших результатов 
добиваются в  работе член

завкома, кавалер ордена 
Трудового Красного Знамени, 
бригадир Прасковья Василь
евна Сливкина, фрезеровщи
ца А. 3. Попова, сверловщи
цы Е. В. Гребенюк, Т. М. 
Ефимова. Передовые работ
ницы владеют двумя-тремя 
смежными операциями и при 
необходимости могут заме
нить друг друга.

В мае бригада продолжает 
наращивать ударные темпы.

В. ВАККЕР.

Учитывая важность проблемы, мы от
крываем сегодня новую рубрику «Заслу
жи Знак качества», приглашаем к обстоя
тельному разговору рабочих, служащих, 
инженерно-технических работников, всех 
тех, от кого зависят авторитет, слзва из
делий томских, предприятий. Первым бе
рет слово знатный рабочий объединения 
Сибкабель, кавалер ордена .Ленина брига
дир опрессовщиков А. В. УМРИХИН.

Д в а д ц а т ь  семь лет 
назад я пришел на го
ловной завод объеди

нения -Сибкабель. Профессии 
не было, поэтому стал 
учиться на опрессовщика. 
Хорошо помню первый 
пресс, приехавший еще вме
сте с заводом из Москвы. 
Был он, с сегодняшней точ
ки зрения, несовершенный. 
Многое приходилось делать 
руками, продукция — кабе
ли самых разных марок — 
не отличалась высоким ка
чеством, хотя бригада вы
жимала из пресса все , «со
ки». В начале шестидесятых 
годов пресс-ветеран уступил 
место новому, уралмашев- 
скому, на котором мы тру
димся и до сих пор. Ручного 
труда стало значительно 
меньше, управление процес
сами осуществляется с пуль
та. Усовершенствованная 
технология позволяет выпу
скать кабель ровный, дли
ной до полукилометра, со
ответствующий по всем па
раметрам высшей категории 
качества.

Сейчас возглавляемая
мною бригада половину про
дукции выпускает со Зна
ком качества. Это освети
тельный шнур, переносный 
кабель, гибкий шланговый 
кабель. Конечно, прежде 
всего в этом заслуга специа
листов объединения: сотруд
ников научно-исследова
тельского института, разра
ботавших конструкцию, тех
нологов, создавших совре
менную технологию. Но все 
усилия специалистов могут 
пойти впустую, если рабо
чие, изготовляющие кабели, 
не проникнутся сознанием 
высокой ответственности, до
пустят небрежность, халат
ность. Прогрессивная кон
струкция, современная тех
нология еще не гарантиру
ют отличного качества.

Что греха таить: ■ и наша 
бригада не всю продукцию, 
удостоенную почетного пя
тиугольника, .сдает по выс-

ЗАБОТА 
У ВСЕХ ОДНА
шей категории. В обязатель
ствах записано 92 процента, 
а идем на процент ниже. 
Почему?

В бригаде нашей -— четы
ре человека, у каждого свои 
обязанности. Вальцовщик 
отвечает за резину, за ее 
качество. Должность ответ
ственная: от качества рези
ны зависит качество покры
тия. Не выдержит дозы вул
канизирующих добавок —, 
резина выйдет, как мы го
ворим, сырая, процесс вул
канизации будет идти пло
хо. Если поленится хоро
шенько перемешать массу, 
разогреть ее . — покрытие 
выйдет неровное, шишками. 
От питадыциц зависят тол
щина покрытия, качество 
укладки кабеля на прием
ный барабан. Недодаст ре
зины — покрытие получит
ся тонким. Плохо также и 
толстое покрытие. А если 
укладывать кабель крест-на
крест — будут вмятины, 
брак. В обязанности брига
дира, кроме общего контро
ля за работой пресса, входит 
заправка кабеля в агрегат, 
а здесь важно выбрать нуж
ную толщину оболочки, ус
тановка контрольно-отличи
тельной нитки (нитка своего 
рода фирменный знак, по" ее 
цвету определяют завод-из
готовитель)'.

Дружная, сплоченная
бригада обслуживает пресс. 
Вальцовщик Иван Палкин 
за одиннадцать лет работы 
изучил все тонкости профес
сии, отличается старанием, 
инициативой. Питальщица

Алевтина Кирилова и ук
ладчица Антонина Попова 
также далеко не новички в 
цехе, завоевали авторитет 
честным отношением к тру
ду. Работаем дружно, помо
гаем друг другу, требова
тельно оцениваем вклад 
каждого в общее . дело. И 
все же не всегда продукция 
выходит высшего качества. 
В первом квартале недотя
нули 0,23 процента шнура 
типа АШН, 4,9 процента ка
беля КРПТ, пятнадцать про
центов кабеля ГРШНП, ат
тестованных Знаком качест
ва.

Бригадир как младший 
командир производства в 
ответе за всю бригаду, по
этому прежде всего в этом 
моя вина: не смог органи
зовать труд должным обра
зом. Но есть и конкретные 
виновники. По шнуру АШН 
это я: недоглядел, часть
продукции произведена без 
контрольно - отличительной 
нитки. С кабелем КРПТ 
иное: вальцовщик не выдер
жал рецептуру -добавок, ре
зина плохо вулканизирова
лась. Большие проценты 
брака по кабелю ГРШНП 
объясняются в основном не
качественной скруткой жил. 
В нем 127 проводов, и до 
последнего времени техно
логия их скрутки была не
совершенной. Сейчас про
цесс усовершенствовали, ка
чество скрутки — соответ
ственно и опрессовки — 
улучшилось.

Последний пример пока
зывает, как бригада, стоя

щая в кон4е . технологиче
ской цепочки, зависит от 
смежников. Из неправиль
но скрученной проволоки 
хороший кабель не изгото
вить, так же как трудно по
править положение, если 
резина не соответствует 
технологическим нормам. А 
это бывает у нас, и не так 
редко. Согласен: часть вины 
лежит на заводах-поставщи- 
ках. Но все-таки большая 
доля ■— на совести работ
ников объединения.

Путей улучшения качества 
много, предложу один из них.. 
На многих предприятиях 
страны— московских, напри
мер., ’ создаются сквозные 
бригады качества. Это зна
чит, что борьба за качество 
начинается в самом начале 
производственного цикла, в 
заготовительных, вспомога
тельных цехах, и идет до 
самого конца — до реализа
ции продукции. Есть смысл 
опробовать этот метод в объ
единении.

Возможности ученых, спе
циалистов объединения йс- 
пользуются еще далеко не 
полностью. Приведу пример. 
Наш пресс — непрерывного 
действия, и оперативный 
контроль за качеством про
дукции мы ведем лишь ви
зуально. Практически это 
значит — ни на минуту не 
оторвись. Чуть отвлекся — 
может идти брак. Наверное, 
в наше время это не самая 
лучшая организация труда. 
Лет десять назад инженер
ная служ'ба завода пыталась 
установить на прессе систе
му автоматического контро
ля и сигнализации, но по
терпела неудачу. ’ А такая 
система нужна. За десять 
лет техника шагнула далеко 
вперед, появились новые ре
гистрирующие приборы, 
датчики. Не пора ли инже
нерной службе снова, на но
вом техническом уровне 
взяться за решение этой 
проблемы? Электронные 
контролеры облегчили бы 
наш труд, сняли напряже
ние, положительно повлияли 
на качество изделий.

Справедливо, нам думает
ся, в Письме ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ гово
рится, что повышение каче
ства продукции — задача 
общая: ученых и конструк
торов, инженеров и рабочих.
4 А. УМРИХИН,

бригадир опрессовщиков
цеха № 5 объединения 

Сибкабель.

ЗАОЧНАЯ РАБОЧАЯ 
ПЛАНЕРКА

Н е с о г л а с о в а н н о с т ь
Коллектив наш, пожа

луй, один из самых круп
ных среди транспортни
ков в области. И все-таки 
автомобилей стрежевским 
строителям и нефтяникам, 
как правило, не хватает. Это 
и понятно: темпы строи
тельства молодого города и 
обустройства месторождений 
нефти очень высокие, а зна
чит, и спрос на нашу рабо
ту велик. Тем более обидно, 
когда дефицитные автомо
били используются не в 
полную нагрузку.

У нас одним из крупных 
заказчикоз является специа
лизированное строительное 
управление, которым руково
дит П. Нестеров. Управление 
ведет очень ответственную 
работу: готовит кусты для 
буровиков на нозых площа
дях, прокладывает дороги. 
При такой специфике, рами 
понимаете, на автотранспорт 
львиная доля из общего объ
ема работ приходится. Но, 
как ни странно, при всей за
интересованности управле
ния в наиболее эффектив
ном использовании машин 
полной согласованности в 
работе нет.

Например, у нас рабочий ' 
день начинается в 8 часов, 
а у заказчика — в девять. 
И вот приходит экскаватор
щик к девяти, а зимой, пока 
разогреет двигатель, — уже 
десять, и только в половине 
одиннадцатого первая груже
ная машина уходит из карь
ера.

Или другой пример. Погру
зочная техника у строителей 
часто выходит из строя. Яс
но, что один экскаватор за 
три работать не сможет. Но 
управление заказывает авто
мобили, не учитывая сло
манные механизмы. Вот и 
стоят в течение всего рабо
чего дня длинные очереди 
машин на погрузку.

От имени своего коллекти
ва хочу сказать, что все мы 
с глубоким пониманием и от
ветственностью включились 
в соревнование за досроч
ное выполнение плана треть
его ударного года пятилетки, 
пятилетки эффективности и 
качества. Но без согласован
ности в действиях с заказ
чиками добиться высоких 
результатов мы не сможем. 
А сообща нам по плечу лю
бые, самые трудные задачи.

Е. КУРИЛОВ,
водитель Стрежевского
управления технологиче

ского транспорта.

ИЮЛЬ НА РАБОЧЕМ КАЛЕНДАРЕ
Все пять брцгад участка намазки цеха резиновой 

обуви завода резиновой обуви ежедневно вы
полняют задание на 120—125 процентов. Успех 
обеспечивают слаженные действия 140 работниц 
участка, неустанный творческий поиск, товари
щеская взаимовыручка и поддержка. Намазчицы посто
янно повышают свое мастерство в кружках передовых 
приемов труда, осваивают секреты технологии. Пример 
словом и делом подают бригадиры Р. И. Раскулина, 
М. С. Алексеева, Е. Е. Колбас и другие. В авангарде 
соревнующихся — коммунисты во глаше с партгрупор
гом бригадиром Л. П. Коробовой. В  начале года коллек
тив участка взял обязательство выполнить план трех 
лет к первой годовщине Конституции СССР.

В. ПРИВАЛИХИН.
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М о л ч а н и е  — н е  з о л о т о
Ни опровержений, ни ответа 

о принятых мерах не было. 
Так что газета и ее читатели 
до сих пор в неведении — 
как относятся начальник экс
педиции Н. А. Зибницкий и 
партбюро к выступлению га
зеты и к бригадному подряду 
в геологии вообще.

5 апреля был опубликован 
материал под заголовком 
«БАЛАНС НЕ В ПОЛЬЗУ Кар- 
гасокской нефтеразведочной 
экспедиции: из сорока чело
век, приглашенных на работу, 
тридцать с лишним уехали 
назад—».

И опять молчание. Нам ду
мается, что это молчание то
же не а пользу Каргасокской 
нефтеразведочной экспеди
ции, ее руководителей и пар
тийной организации.

Руководство же территори
ального геологического управ
ления и Каргасокский райком 
партии в данной ситуации по
чему-то сохраняют нейтрали
тет.

Газета выступила с критиче
ским материалом — админи
страция, партийный комитет в 
установленный срок дают от
вет о принятых мерах. Это не 
традиция, а деловая необхо
димость. Если хотите, в ка
кой-то степени показатель 
именно деловых качеств руко
водителя и активности партий
ной организации критикуемо
го предприятия.

И вот к чему мы это напом
нили. В 1978 году наша газета 
дважды выступила с критиче
скими статьями о делах в 
Каргасокской нефтеразведоч
ной экспедиции. 24 января 
был опубликован материал 
«Позади», в котором говори
лось о том, что в КНРЭ очень 
медленно и непоследователь
но внедряется бригадный под
ряд и что по сравнению с 
другими подразделениями 
территориального геологиче
ского управления в этом деле 
КНРЭ занимает последнее ме
сто.

С е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы е к о м п л е к с ы  —  д о  с р о ч н о

П О  П Р И Н Ц И П У  « Р А Б О Ч Е Й  Э С Т А Ф Е Т Ы »
Наше управление специа

лизируется на строительстве 
объектов сельскохозяйст- 
венного назначения. Бук
вально в последние • годы 
мы ввели в эксплуатацию 
Чилинский эксперименталь
ный животноводческий ком
плекс для крупного рогато
го скота, • птичник и репро- 
дукторное хозяйство на ты
сячу тонн мяса в год брой
лерной фабрики, первые три 
гектара тепличного комбина
та и ряд других объектов. 
Два года десятой пятилетки 
коллектив успешно завер
шил по всем производствен
но-экономическим показате
лям. И нынче мы приняли 
высокие обязательства: вме
сто одного решили ввести в 
эксплуатацию три блока 
теплиц площадью 90 тысяч 
квадратных метров закры

того грунта, передать птице
водам два бройлерника 
(мощностью два миллиона 
бройлеров) и сдать под мон- j 
таж технологического обо
рудования еще два бройлер
ника.

Чтобы осуществить такие 
задачи, все генподрядные 
бригады на этих важнейших 
объектах с 1978 года начали 
работать по методу хозрас
четных технологических по
токов. Кроме того, со всеми 
смежными коллективами, 
участвующими в строитель
стве, брши подписаны до
говоры о содружестве. Од
нако ритмичной, слаженной 
работы всех звеньев пока 
мы добиться не можем.

Конечно, в данной ситуа
ции можно говорить о том, 
что не всегда хорошо рабо
тают механизмы, несвоевре

менно монтируются башен
ные краны, часто срывается 
поставка железобетонных 
изделий, арматуры, сантех
нических заготовок и обору
дования. Нарушается и тех
нология строительного про- 
и.зЁЬдства. Своевременно не 
выполнена вертикальная
планировка, не проложены 
автодороги к очистным соо
ружениям, нет коммуника
ций на площадке.

Но главная, как нам ка
жется, причина заклю
чается в том, . что кол
лективы отделочного \  ynw 
равления, механизаторы
СМУ-5, поставщики до сих 
пор не заключили хозрас
четные договоры со своими 
бригадами и потому не 
включились по-настоящему 
в общий поток строительст
ва. А раз нет в работе хо

зяйской заинтересованности, 
то нет и согласованности в 
действиях, и труд на объек
тах организован непроизво
дительно.

Мы считаем, что все брига
ды в состоянии значительно 
повысить производитель
ность труда, культуру про
изводства, качество, если 
будут соревноваться с нами 
по принципу рабочей эста
феты, передавая ее от кол
лектива коллективу, соглас
но технологическим графи
кам.

Думается, что по примеру 
генподрядчика коллективы 
МСУ-46, СУ-12, СМУ-5, уп
равления строймеханизации 
должны заключить договоры 
со своими бригадами на 
весь объем технологическо
го потока.

Мы знаем, что комсомоль

цы инженерно-строительного 
института намерены на тре
тий трудовой семестр напра
вить к нам строительные 
отряды. Хотелось бы, чтобы 
и эти подразделения работа
ли по методу Н. Злобина.

Есть такая необходимость, 
да и возможность тоже, 
взять бригадный подряд на 
строительстве бройлерной 
фабрики и тепличного ком
бината. Уверенно включив
шись в рабочую эстафету, 
мы, безусловно, введем нын
че первую очередь бройлер
ной фабрики и три блока 

1теплиц.
В. ОВЧИННИКОВ, Г. ГЛА
ЗУНОВ, А. БЕДЮК, 
А. ШАЛЯКИН, А. ГОЛ
ДОВСКИЙ — бригадиры 
хозрасчетных коллекти
вов СМУ-7 управления 

Химстрой.
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ФОТОРЕПОРТАЖ

У  т о м с к и х  тк а ч е й
До недавнего времени Том

ская текстильная фабрика счи
талась одним из отстающих 
предприятий. Из года в год 
не выполнялись здесь задания 
по реализации продукции, но
менклатуре, низкой была про
изводительность труда, да и 
культурой производства особо 
похвастать на фабрике не мог
ли.

Не один директор сменился 
за несколько пет на пред
приятии, а дела не шли. И вот 
возглавил фабрику П. М. Топ- 
банов, укрепился весь состав 
администрации и инженерной 
службы. Заметно улучшилась 
воспитательная работа в кол
лективе. На фабрику пришли 
строители, и началась, пусть 
пока небольшая, но все-таки 
реконструкция. Появилась но
вая техника. Но главное, и в 
этом единодушен коллектив, 
среди ткачих развернулось на
стоящее социалистическое со
ревнование, движение много
станочниц. Вместо двух, напри
мер, как прежде, ткачихи ста
ли обслуживать по три-четыре 
станка. Причем качество про
дукции от этого не ухудши
лось.

В первом квартале нынеш
него года фабрика впервые 
не просто выполнила план, но 
и реализовала 26,9 процента 
продукции от годоеого зада
ния. А почти тридцать ткачих 
выполнили к 22 апреля планы 
четырех месяцев.

Первенство на фабрике 
удерживает смена под руко
водством М. П. Антоновой. 
Лучшие работницы этого кол
лектива Ф. А. Соколова, Г. А. 
Кугаевская и А. И. Саранина 
к 108-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина ра
портовали о завершении пла
нет трех лет пятилетки.

Движение многостаночниц 
ширится. Соревнование под 
девизом «Задания трех лет пя

тилетки — к 7 октября, го- 
ДСЕЩИНе принятия новой Кон
ституции страны», растет и 
крепнет.

НА СНИМКАХ: передовые
работницы (слева направо) —

Г. А. Кугаевская, А. И. Сара- 
йина, ©. А. Соколова; в ткац
ком цехе (слева направо) тка
чихи В. А. Сарабарова и Л. Г. 
Ламинская.

Ф о т о  В. Казанцева .

ааам ий м йш акМ йш иЁ
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; 16 мая 1978 года « К В А С Н О Е  З Н А М Я

З Н  А Н Л
Совершенствовать лекционную пропаганду, повышать ее идейно - теоретический 
уровень и действенность, вести лекционную работу в каждом коллективе

Ежегодно в нашей области 
читается свыше 80 тысяч 
лекций. Уже один этот факт 
довольно убедительно гово
рит о том, насколько важ
ным участком идеологиче
ской работы, существенной 
частью духовной жизни то
мичей является лекционная 
йропатанда. Это — дейст
венное средство формирова
ния научного мировоззре
ния, активной жизненной 
позиции, лучших качеств со
ветского характера, повы
шения результативности ра
боты. Наша партия высоко 
ценит благородный труд 
лекторов.

Выполняя постановление 
ЦК КП£С «О состоянии и 
мерах улучшения лекцион
ной пропаганды», партийные 
комитеты, организации об
щества «Знание» нашей об
ласти добиваются повыше
ния эффективности лекци
онной работы. Недавно этот 
вопрос рассмотрело бюро об- 

' кома 1ШСС.
В лекционной пропаганде 

участвует более 10 тысяч 
лекторов. Возросло число 
циклов лекций, народных 
университетов и других 
форм, дающих слушателям 
систематические знания. 
Слово лектора чаще стало 
звучать в ведущих коллек
тивах области — нефтяни
ков, геологов, - строителей, 
животноводов, лесозагото
вителей.

Действительно, делается 
немало. Но все ощутимее 
дает себя знать отставание 
качественного роста лекций 
от их количественного роста. 
Это очень серьезный недо
статок, и над его преодоле
нием предстоит основатель
но поработать. В улучшении 
содержания — ключ к повы
шению действенности лек
ционной пропаганды, возра
станию ее роли в решении 
хозяйственных, социальных 
и воспитательных задач.

Совершенствование содер
жания лекционной пропа
ганды — кропотливая,, мно
госторонняя работа. Зани
маясь ею, горкомы и райко
мы партии, первичные парт
организации, областная ор
ганизация общества «Зна
ние» должны в свете поста
новления ЦК КПСС доби
ваться правильного форми
рования тематики лекцион
ных выступлений, повысить 
ее актуальность. В первую 
очередь необходимо под
нять ее роль в глубоком и 
всестороннем разъяснении 
марксистско-ленинской тео
рии, актуальных вопросов 
внутренней и внешней поли
тики партии, содержания 
новой Конституции СССР.

Задача особой важности— 
в доступной, популярной 
форме разъяснять трудя
щимся области учение о 
развитом социализме, раз
работанное в документах и 
материалах XXIV  и XX V  
съездов КПСС, в новой Кон
ституции СССР, в трудах 
товарища Л. И. Брежнева. 
Важным направлением про
паганды должна стать под
готовка к празднованию 
75-летия И -съезда РСДРП, 
положившего начало нашей 

^Коммунистической партии, 
начало , большевизму. 1£ма 
партии, ее роли в социали
стической революции, в 
строительстве социализма и

коммунизма должна зани
мать все большее место в 
лекционной работе.

Важно усилить вклад лек
торов в патриотическое и 
военно-патриотическое вос
питание. Богатый материал 
для этого дают воспомина
ния Л. И. Брежнева «Малая 
земля» и «Возрождение». 
Дальнейшее развитие долж
на получить лекционная 
пропаганда по проблемам 
трудового воспитания, социа
листического соревнования, 
мобилизации трудящихся 
области на осуществление 
планов десятой пятилетки. 
Задачи эти особенно акту
альны: в будущем году от
мечается 60-летие первого 
коммунистического суббот
ника и 20-летие начала дви
жения за коммунистическое 
отношение к труду.

Увлекательная тема для 
лектора — раскрытие боль
шого политического и народ
нохозяйственного значения 
работы, к которой причаст
ны и томичи, по освоению 
природных , богатств, комп
лексному экономическому 
развитию Сибири, разъясне
ние трудящимся Области за
дач, вытекающих из итогов 
недавней поездки товари
ща Л. И. Брежнева в во
сточные районы страны.

Сегодня важно усилить 
пропаганду наших комму
нистических идеалов как 
основы нравственного вос
питания, а также морально
го кодекса строителя ком!му- 
ниэма, уделять больше вни
мания воспитанию добросо
вестности, честности, чутко
сти, внимания к человеку, 
вежливости, уважения к 
старшим. И, конечно, борьба 
против мещанской психоло
гии, развития потребитель
ства, культа вещей, против 
всех антиподов коммунисти
ческой морали остается 
главной заботой лектора.

Совершенствование содер
жания лекционной пропа
ганды — это забота о повы
шении качества каждой лек
ции, каждой беседы, соблю
дении в них ленинских 
принципов партийности, на
учности, классовости, связи 
с жизнью, убедительности и 
правдивости. И здесь на 
первое место выдвигается 
работа с кадрами. В нашей 
области немало хорошо под
готовленных, эрудирован
ных, ярких пропагандистов 
знаний. Среди них — про
фессора А. П. Бычков, 
И. П. Лаптев, А. А. Родион- 
ченко, доценты А. Н. Кни- 
гин и С. В. Вояьфсон, учи
теля Ю. М. Грайф и Е. Т. 
Кондрашкина, юристы М. И. 
Цытановская и В. П. Соро
кин, врачи Г. Г. Небользин и 
Н. В. Дыбо, партийные ра
ботники Л. С. Смолина, 
К. В. Таоканов, Э. Ф. Каза
ченко и многие другие.

В последние годы несколь
ко улучшилась работа с лек
торскими кадрами, больше 
стало проводиться област
ных семинаров. В Томске 
хорошо себя зарекомендова
ли ■ постоянно действующие 
консультации — лекторские 
пятницы.

Однако в этой работе не
мало еще недостатков. 6  ря
де районов, уповая на про
пагандистские силы област
ного центра, плохо готовят 
собственные кадры. Если в

г. Томске в  лекционную ра
боту активно включены пре
подаватели кафедр общест
венных наук, а на селе—учи
теля и врачи, то этого нель
зя сказать о специалистах 
сельского хозяйства, лесной 
и нефтедобывающей про
мышленности, строительства, 
инженерно-технических ра
ботниках объединений и 
предприятий областного цен
тра, многих ученых естест
венно-научных и научно- 
технических специально
стей. А ведь эта категория 
интеллигенции, хорошо зна
ющая конкретные нужды и 
запросы народного хозяйст
ва, могла бы \ оперативно, 
квалифицированно доводить 
до трудящихся передовой 
производственный опыт, но
винки науки и техники.
р Томске в лекционной ра

боте слабо участвуют веду
щие ученые, прежде всего 
профессора, доктора наук. 
Сейчас в рядах областной 
организации общества «Зна
ние» — а это главная наша 
лекционная организация — 
состоит около 16 тысяч чело
век. Однако не все они яв
ляются фактическими про
пагандистами знаний. Нема
лая часть членов областной 
организации общества «Зна
ние» — люди со средним об
разованием, тогда как в ее 
ряды не вовлечены тысячи 
специалистов с высшим об
разованием. В сфере строи
тельства, к примеру, трудит
ся у нас почти две тысячи 
инженеров и других специа
листов с высшим образова
нием, однако весьма немно
гие из них состоят в рядах 
общества «Знание».

Словом, резервы пополне
ния лекторов у нас боль
шие. Задача состоит в том, 
чтобы вовлечь их в дело, по
заботиться о том, чтобы У 
нас было больше лекторов 
ярких, талантливых, любя
щих пропагандистскую рабо
ту, способных увлечь пар
тийным словом аудиторию, 
вдохновить людей на, доб
рые дела.

Однако пополнить ряды 
лекторов — это только часть 
дела. Как это предусмотрено 
постановлением бюро обкома 
КПСС, правлению областной 
организации общества «Зна
ние» совместно с ведомства
ми и организациями, веду
щими лекционную пропа
ганду, предстоит создать но
вые семинары и школы лек
торов, в том числе начинаю
щих, обеспечить подготовку 
и повышение квалификации 
лекторов городских, район
ных и первичных коллекти
вов общества по основным 
направлениям пропаганды 
знаний. Надо улучшить ин
формирование тех, кто вста
ет за трибуну, обеспечение 
их техническими средства
ми, наглядными пособиями, 
справочными материалами, 
организовывать для них ин
формационно - о з н ак о м и- 
тельные поездки на важ
нейшие народнохозяйствен
ные объекты области.

Принимаются меры для 
повышения общественного 
престижа лекторов. Следует 
заносить лучших из них ■ на 
доски почета, рассказывать 
о них на страницах газет, в 
передачах телевидения и ра
диовещания, поощрять их 
подпиской на книги и перит,

одические издания, выде
лять туристические путевки. 
Надо создавать условия для 
участия ученых, специали
стов, руководящих работни
ков в массовой пропаганде, 
не допускать перегрузки 
лекторов другими общест
венными поручениями. v

В нашей области, как и 
повсюду, лекционной дея
тельностью занимаются не 
только партийные и комсо
мольские комитеты, органи
зации общества «Знание», но 
также научно-технические 
общества, областные отделе
ния обществ изобретателей и 
рационализаторов, охраны 
природы, любителей книги, 
отделы народного образова
ния, здравоохранения, юс
тиции, управление культу
ры, управление сельского 
хозяйства, ряд других ор
ганизаций и- ведомств. Вмес
те с областной организаци
ей общества «Знание» им 
предстоит разработать меры 
по координации сил, улуч
шению организации и содер
жания лекционной пропа
ганды. Будет полезно рас
смотреть такие меры на за
седаниях коллегий, при
нять соответствующие поста
новления, издать приказы.

Горкомы, райкомы партии, 
первичные парторганизации, 
организации общества «Зна- 
не» должны обеспечить си
стематическое ведение лек
ционной пропаганды в каж
дом коллективе, обращая 
особое внимание н-а улучше
ние этой работы среди стро
ителей, нефтяников, геоло
гов, тружеников сельского 
хозяйства, лесозаготовите
лей. При этом очень важно 
дойти до малых коллекти
вов и отдаленных поселков, 
особенно вахтовых, полнее 
использовать для этих меро
приятий красные уголки.

Но есть и другие сферы 
приложения труда лекторов. 
Они должны лучше участво
вать в организации полно
кровного досуга трудящих
ся, приобщении их к знани
ям, к богатствам культуры. 
В связи с этим уместно на
помнить, что лекционная де
ятельность должна быть не
пременной частью работы 
клубов, домов культуры, 
библиотек, парков. В  летний 
период важно сполна ис
пользовать и агитплощадки 
по месту жительства.

В соответствии с положе
нием XXV съезда КПСС о 
комплексном. подходе к делу 
воспитания следует лучше 
учитывать особенности раз
личных групп населения. 
Особое внимание требуется 
молодежи. Пока же квали
фицированный лектор — 
редкий гость в средней шко
ле, профтехучилище, техни
куме, в молодежном обще
житии. Такое положение на
до поправить. В  среду рабо
чей и учащейся молодежи 
должны напра:вляться са
мые опытные лекторы, спо
собные донести до ума и 
сердца молодых великую 
правду коммунистических 
идей, ярко и убедительно 
показывать превосходство 
социалистического строя, со
ветского образа жизни, уме
ющие аргументированно 
разоблачать ложь и клевету 
буржуазной пропаганды, 
развенчивать встречающие
ся среди молодежи нравст
венные изъяны — равноду

шие, иждивенчество, ци
низм, претензии получать 
больше, чем дается общест
ву. К выступлениям перед 
молодежью следует регу
лярнее привлекать ветеранов 
партии и труда, участников 
гражданской и Великой 
Отечественной войн. В  лек
ционной работе среди юно
шей и девушек важно в пол
ной мере использовать речь 
на XV III съезде ВЛКСМ то
варища Л. И..' Брежнева, 
другие материалы съезда 
комсомолу, подготовку к 
60-летию ВЛКСМ.

Как учит нас партия, на 
молодежном участке лекци
онной пропаганды особенно 
нетерпимы механическое, 
бездумной повторение про
писных 1 истин, словесная 
трескотня. Здесь очень важ
но выступать искренне, го
ворить простым и доходчи
вым языком, вкладывая в 
каждую фразу живую 
мысль и чувства, владеть 
искусством вести полемику. 
Формированием таких ка
честв у лекторов должны 
предметнее заниматься ко
митеты комсомола, органи
зации общества «Знание».

Успех в  дальнейшем со
вершенствовании лекцион
ной пропаганды в решаю
щей степени зависит .от 
уровня партийного руковод
ства ею. Горкомы и райкомы 
партии, их отделы пропа
ганды и агитации должны 
вникать в содержание, тема
тическую направленность 
лекций, глубоко анализиро
вать, направлять- и коорди
нировать деятельность об
щества «Знание», комсомола, 
других учреждений и орга
низаций. Эти вопросы сле
дует систематически рас
сматривать в партийных ко
митетах и организациях. В 
реализации задач, выдвину
тых постановлением ЦК 
КПСС, многое призваны сде
лать партийные организации 
вузов и научно-исследова
тельских институтов, Том
ского научного центра Си
бирского отделения АН 
СССР.

Предметом особой заботы 
горкомов и райкомов партии 
должны стать их внештат
ные лекторские группы. В 
настоящее время они объ
единяют более двухсот 
партийных, советских и дру
гих руководящих работни
ков, специалистов народно
го хозяйства — квалифици
рованных пропагандистов 
политики партии. Надо пре
вратить их в эффективно 
работающие лекторские кол
лективы, способные оказы
вать направляющее воздей
ствие на общее состояние 
лекционной пропаганды.

Постановление ЦК КПСС 
«О состоянии и мерах улуч
шения лекционной пропа
ганды» — это программа 
действий для партийных ко
митетов, государственных и 
общественных организаций, 
занимающихся лекционной 
работой. Претворение этой 

- программы в жизнь будет 
способствовать . улучшению 
коммунистического Боепита
ния трудящихся, развитию 
трудовой и политической 
активности масс в осущест
влении планов коммунисти
ческого строительства.

Я. ДОМБРОВСКИЙ,
руководитель лекторской 

группы обкома КПСС.

Н а д е ж д ы  в с е г о  м и р а
НЬЮ-ЙОРК. В ООН раз

вернулась активная подго
товка к предстоящей специ
альной сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН по разору
жению.

Доминирующей темой об
суждения в ООН в ходе 
подготовки к сессии являет
ся комплекс предложений о 
полном прекращении даль
нейшего количественного и 
качественного роста воору
жений и вооруженных сил 
государств, обладающих

крупным военным потенци
алом, с которыми выступил 
на XV III съезде ВЛКСМ Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев.

Как подчеркнул в беседе 
с корреспондентом ТАСС 
официальный представитель 
ООН, эти конкретные и кон
структивные предложения 
«помогут сконцентрировать 
работу предстоящей спец-

сессии на вопросах ядерно- 
го разоружения и достиже
ния цели всеобщего и пол
ного1 разоружения под эф
фективным международным 
контролем».

Актуальные предложения 
Советского Союза, выдвину
тые Л. И. Брежневым, изда
ны в виде -официального до
кумента Генеральной Ас
самблеи и приковывают к 
себе пристальное внимание 
международного сообщества.

Советско-западногерманское сотрудничество
ФРГ. «Маннесмаи» — одна 

из первых фирм страны, от
крывших свое представи
тельство в Москве. В  рамках 
долгосрочного соглашения 
концерн поставляет Совет
скому Союзу трубы большо
го диаметра для строитель
ства газопроводов. В обмен

ФРГ получает советский 
природный газ.

В  городе Мюльгейме (Рур
ская область) недавно по
строен новый завод по вы
пуску труб улучшенной тех
нологии. Половина всей его 
продукции направляется со
ветским заказчикам. В те

кущем году объем этих по
ставок достигнет 500 тысяч 
тонн труб.

НА СНИМКЕ: составы,
груженные готовыми труба
ми, покидают территорию 
завода в Мюльгейме.

Фото А. Урбаяа.
(Фотохроника ТАСС).

« Р А К Е Т Ы »

Д Л Я

С И Б И Р Я К О В
Ручные «ракеты», весящие 

всего два с половиной кило
грамма, создали ученые Ка
захского политехнического 
института. По внешнему ви
ду эти инструменты напоми
нают ручную дрель. Только 
вместо головки установлено 
узкое сопло, из которого со 
сверхзвуковой скоростью
выбрасывается огненная
струя. Первая партия таких 
«ракет» для проходки креп
ких горных пород отправле
на камнерезному заводу в 
Кемерово.

Проблемная лаборатория 
института, занимающаяся 
новыми физическими мето
дами разрушения горных 
пород, внесла немалый 
вклад в ускорение строи
тельства трубопроводов в 
сложных условиях вечной 
мерзлоты. Ученые сконстру
ировали мобильную установ
ку для огневого бурения 
скважин под железобетон
ные сваи — опоры нефте- и 
газопроводов. Особенно пло
дотворно поработали над за
казами сибиряков, которые 
заняты буровыми работами 
в условиях вечной мерзло
ты. Студенты и ученые со
здали легкий термобуровой 
станок, который бурит сква
жины для геофизического 
зондирования земных недр.

(ТАСС).

К ЗИМЕ ГОТОВИТЬСЯ СЕЙЧАС

ГЛАВНОЕ-БЕЗОПАСНОСТЬ ЧЕЛОВЕКА
Где бы ни работал со

трудник государственного 
пожарного надзора, длЯ не
го нет ничего важнее охра
ны жизни людей. (

Опираясь на помощь ме
стных партийных и совет
ских органов, пожарные ра
ботники за последние годы 
осуществили ряд важных 
мероприятий. Особенно хо
рошо потрудились пожарные 
Чаинского, Кэргасокского, 
Парабельского, Колпашев- 
ского, Шегарского районов. 
Здесь за последние пять лет 

,не допущено загораний в 
местах, где собирается мно
го людей.

Каждое время года несет 
свои заботы. Для тех, кто 
занимается пожарной про
филактикой, зима начинает
ся летом, а лето — зимой. 
Упустишь момент, не подго
товишься заранее — и уже 
не сможешь гарантировать 
пожарной безопасности тех 
объектов, за которые не
сешь ответственность.

Подчас улучшение проти
вопожарного состояния тре
бует значительных матери
альных затрат и зависит в 
большей степени от руково
дителей и хозяйственников. 
Но контролировать ход Этих

раоот приходится предста
вителю пожарного надзора.

Вот, скажем, места летнего 
отдыха детей. Мы задолго 
до начала школьных кани
кул детально обследуем ла
геря и дачи, готовим вопро
сы пожарной безопасности 
для обсуждения на исполко
мах Советов народных де
путатов, в различных ве
домствах и учреждениях и, 
конечно, самым строжай
шим образом контролируем 
строительство и оборудова
ние лагерей, дач.

Взять хотя бы опыт ми
нувшего года. Отдел пожар
ной охраны проинформиро
вал исполком Томского гор
совета о положении дел в 
летних детских учреждени
ях. Там требовались ремонт 
печей и осветительных 
электрических сетей, уста
новка емкостей с водой и 
насосных станций, огнеза
щитная обработка деревян
ных зданий спальных кор
пусов, устройство надежной 
связи и хороших дорог,-

Исполком вынес по этому 
вопросу решение. Все недо
делки были устранены. Де
тям и их наставникам не
сколько раз за лето демон
стрировались хроникально

документальные противопо-j 
жарные фильмы.

За последние 12 лет в дет
ских летних учреждениях 
не было ни одного случая 
возникновения огня. Конеч
но, успокаиваться на этом 
основании нельзя. Надо 
продолжать эту работу и 
нынче, вовлекая как можно 
больше школьников в отряд 
юных добровольцев-пожар- 
ников.

Отдел пожарной охраны 
УВД облисполкома совмест
но с учреждениями культу
ры, кинофикации, просве
щения проводят областные 
общественные смотры про
тивопожарного состояния 
мест массового пребывания 
людей, особенно в сельских 
районах. То же относится к 
сети лечебно-профилактиче
ских учреждений. С печно
го отопления на центральное 
переведены все 17 централь
ных районцых больниц, 20 
гороольниц и медико-сани
тарных частей, 8 диспансе
ров, 7 поселковых больниц. 
Из 45 сельских участковых 
лечебных заведений 30 ра
ботают на центральном ото
плении.

Мы неуклонно стремимся 
к тому, чтобы полностью

исключить нарушения по
жарной безопасности, кото
рые приводят к тяжелым I 
последствиям. Большую ра- ! 
боту в этом направленйи | 
ведет отряд энергичных, 
толковых и ответственных | 
пожарных профилактиков - 
таких, как А. Крисецкий, 
В. Раменцев, Н. Путинцев, 
В. Храмцов, Ф. Красноперов, 
Ю. Большаков и другие.

Одна из самых неотлож
ных наших забот — подго
товка к зиме. Она уже на
чалась и с каждым днем бу
дет разворачиваться, потому 
что так много надо успеть 
за короткие месяцы тепла, 
потому что есть немало хо
зяйственников, которые . сей
час улыбаются в ответ на 
наши поторапливавия: «Ус
пеем еще! Ведь только- 

' только снег убрали. Впереди 
— целое лето...». А ведь 
многие из тех мероприятий, 
которые мы предписываем 
делать сейчас, гарантируют 
надежное противопожарное 
состояние объекта в любое 
время года. Так что не сле
дует терять дни. Цена этих 
потерь невосполнима.

Д. НОВОСЕЛОВ,
инженер ОПО УВД Том

ского облисполкома.

В ЦЕНТРЕ 
ВНИМАНИЯ

БОНН, 15 мая. Визит 
Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Бреж
нева в ФРГ продолжает 
оставаться в центре вни
мания западногерманской 
печати. Газеты ФРГ нэ 
видных местах излагают 
сообщение о том, что По
литбюро ЦК КПСС, Пре
зидиум Верховного Сове
та СССР и Совет I Мини
стров СССР целиком и 
полностью одобрили про
деланную Л. И. Брежне
вым работу в ходе визита 
в "ФРГ и итоги этого по
литически важного визи
та.

Орган ГКП газета «Ун- 
зере цайт» печатает в 
специальном приложении 
тексты' документов, под
писанных во время визи
та, выступление Л. И. 
Брежнева по западно- 
германскому телевидению 
и другие материалы.

П О Л О Ж И Т Е Л Ь Н Ы Е  И Т О Г И
ДЖОРДЖТАУН, 15 мая. 

Чрезвычайно полезным для 
страны как с политической, 
так и с экономической точ
ки зрения назвал премьер- 
министр Гайаны Ф. Берн
хэм свой недавний визит в 
Советский Союз и некото
рые другие страны. Высту
пая здесь на пресс-конфе
ренции, он подчеркнул, что 

‘в ходе этой поездки имело 
место обстоятельное обсуж
дение вопросов двусторонне
го сотрудничества, а также 
международных проблем, в

частности проедемы разору
жения, разрядки между
народной напряженности и 
ликвидации остатков коло
ниализма.

Ф. Бернхэм указал на 
важность подписанного со
глашения с Советским Сою
зом о расширении торговли 
и сотрудничества, отметив, 
в частности, что условия со
ветско-гайанского сотрудни
чества в сфере добычи и пе
реработки рыбных и других 
морских ресурсов носят 
взаимовыгодный характер.

Н Е  Д О П У С Т И Т Ь  Р А С П Р А В Ы

По следам наших выступлений

«ПРОСЧЕТЫ В ОРГАНИЗАЦИИ СМОТРА»
Так назывался рейд печати 

и народного контроля, опуб
ликованный 8 апреля на стра
ницах нашей газеты. Были

высказаны критические заме
чания в адрес Томского тре
ста столовых № 1 по поводу 
проведения смотра сохранно

сти социалистической собст
венности.

Директор треста столовых 
В. Карпов сообщил, что 
статья обсуждена на планер
ном совещании 12 апреля, на 
котором присутствовали руко
водители предприятий и стар

шие бухгалтеры. Разработаны 
мероприятия по устранению 
отмеченных недостатков. За 
халатное отношение к прове
дению смотра директору сто
ловой №  32 А. Мамутову сде
лано замечание, старшему 
бухгалтеру В. -Бураковой объ
явлен выговор.

В А Ж Н Ы Й  

Э Т А П

ПРАГА, 15 мая. Б ЧССР 
начались областные и го- 

I  родские конференции 
н Коммунистической пар

тии Чехословакии. Деле
гаты парторганизаций 
всех десяти областей рес
публики, а также Праги 
и Братиславы обсуждают 
задачи дальнейшего вы
полнения решений XV 
съезда КПЧ. В центре 
внимания находятся воп
росы повышения эффек
тивности и качества рабо
ты во всех, областях в 
соответствии с решения
ми мартовского (1978 го
да) пленума ЦК КПЧ.

В работе конференций 
принимают участие деле
гации ЦК КПЧ во главе 
с членами и кандидатами 
в члены Президиума ЦК 
КПЧ. Генеральный сек
ретарь ЦК КПЧ Г. Гусак 
находится среди делега
тов городской парткон
ференции Праги.

В  различных странах про
должается движение обще
ственности, всех прогрес
сивно настроенных людей, 
требующих отмены смертно
го приговора Дж. Харрису, 
вынесенного на основании 
сфабрикованных обвинений. 
Люди доброй воли во всем 
мире решительно осуждают 
произвол американской юс
тиции.

'НЬЮ-ЙОРК. Власти Ала
бамы - намерены распра
виться с Дж. Харрисом для 
того, чтобы посеять страх в 
народе, создать атмосферу, 
способствующую дальней
шим репрессиям, говорятся 
в заявлении Нью-Йоркского 
комитета защиты Джона 
Харриса.

В камеру Харриса в ала
бамской тюрьме Холман мо
жет в любой день, войти па
лач. Генеральный прокурор 
штата Баксли потребовал от 
верховного суда назначить 
новую дату казни после то
го, как истекла предостав
ленная федеральным судом 
отсрочка на 60 дней. И хотя 
дата ,пока не назначена, 
казнь может состояться в 
любой момент. Как сказал 
корреспонденту ТАСС адво
кат узника У. Элиссон, ала
бамские законы не преду
сматривают предоставления 
защитникам времени для 
обжалования решения о 
приведении в исполнение 
смертных приговоров.

ПРАГА. Последние сооб
щения, поступающие из 
США, вызывают беспокойст
во, говорится в распростра
ненном здесь заявлении 
Международного союза сту
дентов. Реакционные силы 
вновь ведут «охоту за ведь

мами», направленную про
тив активистов движения 
против расизма, за граж
данские права. Одним из 
опаснейших элементов этой 
кампании стал смертный 
приговор, вынесенный борцу 
за права национальных 
меньшинств в Соединенных 
Штатах Дж. Харрису. Нуж
но сделать все, чтобы спасти 
ему жизнь.

От имени миллионов сту
дентов всего мира секрета
риат МСС требует пересмот
ра несправедливого смертно
го пригозора, призывает 
студентов всего мира ока
зать самую действенную по
мощь борцам против расиз
ма, за гражданские права в 
США.

БУДАПЕШТ. Обвинения, 
предъявляемые американ
скими властями борцу за 
гражданские права Джону 
Харрису, — это сфабрико
ванные обвинения,' заявила 
секретарь Всезенгерского со
вета Отечественного народ
ного фронта Дыолане Сен- 
тиштвани.

Готовящаяся расправа над 
человеком, поднявшим голос 
против расовой дискрими
нации, . демонстрирует на
стоящее лицо американской 
юстиции, показывает, как 
обстоят дела с соблюдением 
прав человека в США-. В 
этой стране царит глубокое 
общественное и расовое не
равенство. Тот факт, что 
бесчеловечный приговор еще 
не приведен в исполнение,— | 
результат растущей соли
дарности, возмущения про
грессивной мировой общест
венности. Поэтому необходи
мо крепить солидарность 
всех людей доброй боли.

(ТАСС, 13 мая).
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С о в е т с к и е  х о к к е и с т ы  -  ч е м п и о н ы
ПРАГА, 14 мая. (Спец, 

корр. ТАСС). Победив сбор
ную ЧССР — 3:1 (1:0, 1:0,
1:1), хоккеисты сборной 
СССР завоевали титул чем
пиона мира и Европы.

- * * *•
Сборная Советского Союза 

по хоккею с шайбой.
НА СНИМКЕ (слева на

право): нижний ряд — Вла
дислав Третьяк, Владимир 
Петров, тренер сборной 
СССР Владимир Юрзинов, 
Борис Михайлов, старший 
тренер команды Виктор Ти
хонов, Валерий Васильев, 
Александр Пашков;

средний ряд — Валерий 
Харламов, Юрий Лебедев, 
Александр Голиков, Генна
дий Цыганков, Вячеслав 
Фетисов, Юрий Жлуктов, 
Владимир Лутчонко, Юрий 
Федоров, Владимир Шадрин 
и Александр Мальцев;

верхний ряд— врач коман
ды Борис Сапроненков, Ни
колай Макаров, Зинатула 
Билялетдинов, Василий Пер
вухин, Владимир Голиков* 
Хельмут Балд'ерис, Алек
сандр Емельяненко, Сергей | 
Капустин, Сергей Макаров и 
массажист команды Георгий ) 
Авсеенко.

Фото И. Уткина и 
А. Яковлева.

(Фотохроника ТАСС).

Спортивная панорама
Ф У Т Б О Л .  И г р о к и  м о л о д е ж 

н о й  с б о р н о й  С С С Р  в ы и г р а л и  в 
О д е с с е  1 4  м а я  т о в а р и щ е с к и й  
м а т ч  у  ф у т б о л и с т о в  м о л о д е ж 
н о й  с б о р н о й  Р у м ы н и и  —  1 :0
(0 :0 ) .  Г о л  з а б и л  Ш е н г е л и я .  П е р 
в а я  с б о р н а я  с т р а н ы  в  Б у х а р е 
с т  с  т а к и м  ж е  с ч е т о м  п о б е д и 
л а  р у м ы н  1 :0  (0 :0 ) .

Ф у т б о л и с т ы  м о с к о в с к о г о
« Т о р п е д о » ,  п о б е д и в  в  п о в т о р 
н о м  м а т ч е  1 2  м а я  н а  с в о е м  
п о л е  в о р о ш и л о в г р а д с н у ю
« З а р ю »  —  3 :1  ( 2 :0 ) ,  в ы ш л и  в 
1 / 4  ф и н а л а  р о з ы г р ы ш а  К у б к а  
с т р а н ы ,  г д е  о н и  в с т р е т я т с я  с  
м о с к о в с к и м и  д и н а м о в ц а м и .  
П е р в ы й  м а т ч  1 / 8  ф и н а л а  м е ж 
д у  « Т о р п е д о »  и  « З а р е ц »  з а 
в е р ш и л с я  в н и ч ь ю  —  0 :0 .

8  м о с к о в с к о м  м а т ч е  г о л ы  у  
п о б е д и т е л е й  з а б и л и :  Х р а б р о с -
т и н ,  В а н ю ш к и н  (с  п е н а л ь т и ) ,  
П е т р е н к о ,  у  г о с т е й  —  О л е н е в .

Т о р п е д о в ц ы  х о р о ш о  п р о в е л и  
э т и  в с т р е ч и ,  н е с м о т р я  н а  т о ,  
ч т о  у  н и х  о т с у т с т в о в а л и  в е д у 
щ и е  з а щ и т н и к и  —  П р и г о д а  и  
Ж у л и к о в ,  к о т о р ы е  г о т о в я т с я  
в  с о с т а в е  с б о р н о й  С С С Р  к  т о 
в а р и щ е с к о м у  м а т ч у  с  к о м а н 
д о й  Р у м ы н и и .

Л Е Г К А Я  А Т Л Е Т И К А .  К е н и й 
с к и й  с т а й е р  Г е н р и  Р о н о  у с т а 
н о в и л  м и р о в о й  р е к о р д  в  б е г е  
н а  3 .0 0 0  м е т р о в  —  8  м и н .
0 5 ,4  с е к .  н а  с о р е в н о в а н и я х  н а  
с т а д и о н е  г о р о д а  С и э т л  ( ш т а т  
В а ш и н г т о н ) .

Х О К К Е Й .  Х о к к е и с т ы  К а н а д ы ,  
п о б е д и в  3 :2  ( 1 :1 ,  1 :1 ,  1 :0 )
к о м а н д у  Ш в е ц и и ,  з а н я л и  т р е 
т ь е  м е с т о  н а  ч е м п и о н а т е  м и р а  
в  П р а г е ,  а  ш в е д ы  п о л у ч и л и  
б р о н з о в ы е  м е д а л и  ч е м п и о н а т а  
Е в р о п ы .  П я т о е  м е с т о  з а н я л а  
к о м а н д а  Ф Р Г ,  о б ы г р а в ш а я  
с б о р н у ю  С Ш А  —  8 :4  (2 :1 ,  1 :1 ,
5 :2 ) .  С б о р н а я  С Ш А  —  н а  ш е 
с т о м  м е с т е ,  а  ф и н н ы  —  н а  
с е д ь м о м .  П о с л е д н е е  м е с т о  з а 
н я л и  х о к к е и с т ы  Г Д Р ,  к о т о р ы х  
н а  с л е д у ю щ е м  ч е м п и о н а т е  м и 
р а  з а м е н я т  п о л ь с к и е  ' с п о р т 
с м е н ы .

В Е Л О С И П Е Д .  П о б е д о й  с п о р т 
с м е н а  и з  Г Д Р  З и г б е р т а  Ш в а й с -  
с е р а  з а в е р ш и л с я  т р е т и й  э т а п  
в е л о г о н к и  М и р а .  Н а  ч е т в е р т о м  
э т а п е  п е р в е н с т в о в а л  Ю р и й  З а 
х а р о в  и з  П с к о в а .  В  к о м а н д н о м  
з а ч е т е  л и д и р у ю т  с п о р т с м е н ы  
С С С Р .

М О Т О С П О Р Т .  П о б е д у  н а  т р е 
т ь е м  э т а п е  с о р е в н о в а н и й  н а  к у 
б о к  « Д р у ж б а »  п о  м о т о к р о с с у  в  
к л а с с е  2 5 0  к у б .  с м ,  в  к о т о р о м  
у ч а с т в у ю т  с п о р т с м е н ы  с о ц и а 
л и с т и ч е с к и х  с т р а н ,  о д е р ж а л и  
с о в е т с к и е  м о т о ц и к л и с т ы .

Н а  в т о р о м  м е с т е  к о м а н д а  
П о л ь ш и  и  н а  т р е т ь е м  —  Г Д Р .

В  ч е м п и о н а т е  с т р а н ы  п о  
м о т о к р о с с у  в  к л а с с е  5 0 0  к у б .  
с м  п о б е д и л  л е н и н г р а д е ц  В л а 
д и м и р  Х у д я к о в .

(ТАСС).

У ГОЛОК этот сравни
тельно тихий, от
того после городского 

шума кажется особенно 
уютным. С улицы стади
он не сразу заметишь, . во
круг его плотно обступили 
дома и деревья. Это место 
просто создано для занятий 
спортом. Но летом здесь буй
но цветут одуванчики, весе
ло чирикают птицы и толь
ко изредка оглашают стади
он возгласы болельщиков. 

Нынче «Локомотив» одним 
. из первых рапортовал о 
подготовке к сезону. Его хо
зяева — железнодорожники 
обычно содержат стадион в 
порядке. Вот и сейчас терри
тория отлично убрана, под
ремонтированы трибуны. И 
все же те, кто занимается 
спортом, нашли бы здесь не
мало причин для неудоволь
ствия. Беговая дорожка, 
хоть и плотная, ' укатанная, 
не размечена. Баскетболь
ные фермы без щитов, не 
покрашены, волейбольные 
стойки покосились. В этом 
сезоне «Локомотив» уже 
принимал гостей — здесь 
прошло открытие городского 
футбольного сезона. Но 
футбольные ворота до сих 
пор в неприглядном виде— 
серые, не покрашены.

За футбольным полем, во
зле самого забора, стоит, на
кренившись, избушка. Даль
ше от нее — открытый тир. 
Впрочем, об этом можно 
только догадываться. Окна 
избушки заколочены, от 
стен тира отвалились бревна.

Можно услышать сетова
ния на то, что в городе не 
хватает спортсооружеиий, в 
частности, стадионов. Но в 
полную ли меру использу
ются имеющиеся? «Локомо
тив», например, пустует. Не 
раз велся разговор о том, 
чтобы передать его городу. 
Должен же «Локомотив» 
когда-нибудь превратиться 
из стадиона ведомственного 
в стадион действующий. По
ка это просто место, отгоро
женное забором. За вывес
кой — пустота.

Новыми заботами и пла
нами живет стадион «Вос
ход». Нареканий по его ад
ресу было высказано нема
ло. Похоже, что они, нако
нец, возымели действие. 
Правда, пока сделаны пер
вые шаги на пути к рекон
струкции.

— Мы решили снести все 
старье, — говорит директор 
стадиона В. Т. Ченцов. —

Пока, конечно, здесь нечем 
.полюбоваться. В этом году 
построим новую трибуну, 
кирпичную. Начали ремон
тировать спортзал.

— Как отразится рекон
струкция на жизни стадио
на в нынешнем сезоне?

т— Разумеется, какие-то 
затруднения будут. Но ведь 
есть ради чего их терпеть. 
Мы стремимся к тому, что

трезвитель не страшен. Ра
бочие стадиона каждый день 
выгребают солидную гору 
бутылок, но они не убыва
ют. Попасть сюда ■ лег
ко, даже когда ворота запер
ты. Если нет готовых дыр, 
действует все тот же метод; 
удар ногой по доске.

К открытию сезона забор 
засверкал многочисленными 
заплатами. Новые доски

С 31 О Р т
забором

Как подготовлены к летнему 
сезону томские стадионы

16 мая. 
ж е н щ и н »  -

« В о с е м ь  л ю б я щ и х
19-30.

Й
ГГТТТГТТГ̂ ЛГЗДТТТТ!
П И 1

16 мая. « Р у с с н о е  п о л е »  —
18, 20.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
« Б л о к а д а »  ( 3 - я  и  4 - я  с е р и и )

—  8 - 4 0 .  1 3 - 0 5 ,  1 6 - 1 0 ,  1 9 -1 5 .  /
« З н а к  в е ч н о с т и »  —  1 1 -4 5 .

имени М. ГОРЬКОГО
« П р и е з ж а я »  —  8 - 3 5 ,  1 0 - 3 0 ,

1 2 - 2 5 ,  1 4 - 2 0 ,  1 6 - 1 5 .  1 8 - 1 0 ,  2 0 - 0 5 ,
2 2  « У с а т ы й  н я н ь »  —  8 - 4 0 ,
1 0 - 2 0 ,  1 2 ,  1 3 - 4 0 ,  1 5 - 2 0 ,  1 7 ,  1 8 - 4 0 ,  
2 0 - 2 0  2 2 .  З а л  к и н о х р о н и к и .
« Г о л у б а я  в о д а —  б е л а я  с м е р т ь »
—  9 ,  1 1 - 3 0 , 1 4 ,  1 6 - 3 0 ,  1 9 . « Л е 
н и н  —  т р е в о г а  ч е л о в е ч е с т в а »
—  1 0 - 2 5 ,  1 2 - 5 5 ,  1 5 - 2 5 ,  1 7 - 5 5 .

«ОКТЯБРЬ»
« П р и е з ж а я »  —  8 - 4 0 ,  1 0 - 3 5 ,

1 2 - 3 0 ,  1 4 - 2 5 ,  1 6 - 2 0 ,  1 8 - 1 5 ,  2 0 ,
2 2 - 0 5 .  « У са т ы й  н я н ь »  —  8 - 5 0 ,  
1 2 ,  1 3 - 4 0 ,  1 5 - 2 0 ,  1 7 ,  1 8 - 4 0 ,  2 0 - 2 0 ,  
2 2 .  «К р асн ы й  га л с т у к »  — 1 0 - 3 0 .

имени И. ЧЕРНЫХ
« У в а ж а е м ы е  л ю д и »  —  9 ,

1 2 - 3 0 ,  1 4 - 1 0 .  «О п асн ая  п огон я »

бы у спортсменов были все 
возможности для трениров
ки, для проведения соревно
ваний. Футбольное поле и 
игровые площадки будут 
функционировать. Позаботи
лись и о зрителях. Вот ви
дите несколько рядов скаме
ек; они пока заменят трибу
ны.

Предстоит сделать немало. 
Большая помощь потребует
ся от руководителей лесо
промышленного комбината. 
Сейчас между В. Т. Ченцо
вым и дирекцией комбината 
сложились деловые отноше
ния. Все вопросы решаются 
оперативно. Так что есть 
надежда, что̂ , в скором бу
дущем «Восход» преобра
зится.

Мечтает о лучших време
нах и директор стадиона 
«Темп» А. Н. Васильев. 
Правда, его мечтам до ре
ального воплощения, судя по 
всему, далеко. И замыслы-то 
у директора скромные: очень 
он хочет избавиться от за
бора вокруг стадиона. Ска
жем прямо, забор его не 
украшает. От старости дос
ки в заборе давно прогнили, 
и достаточно одного удара, 
чтобы какую-нибудь из них 
вышибить.

«Темп» — приятное место 
«отдыха» пьяниц. Импони
рует им все тот же высокий 
забор: за ним можно надеж
но укрыться — никакой вы

(д в е  с е р и и )  -—  1 6 ,  1 8 - 3 0 ,  2 1 .
М у л ь т с б о р н и к  №  6 8  —  1 0 - 5 0 .  

«ПИОНЕР»
М у л ь т с б о р н и к  (Is  7 4  « М е л ь 

н и к  и  ч е р т »  —  у ,  1 4 - 2 0 .  « П у 
з ы р ь к и »  —  1 0 - 4 0 ,  1 7 - 4 0 .  « М а р 
к а  с т р а н ы  Г о н д е л у п ы » —  1 2 - 3 0 ,
1 6 . « А л л о ,  т а к с и ! »  -—  1 9 - 3 0 ,  2 1 .

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

« Т е н и  и с ч е з а ю т  . в  п о л д е н ь »  
(1 -я  и  2 - я  с е р и и )  —  "1 3 ,  1 6 ,  1 9 . 

«СИБИРЯК»
« К а р п а т ы ,  К а р п а т ы . . . »  (две 

серии) —  1 1 ,  1 3 - 3 0 ,  1 6 ,  1 8 - 3 0 ,
2 1  М у л ь т с б о р н и к  N » 6 5  — 9 - 2 0 .  

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

« Р о г а т ы й  б а с т и о н »  —  1 7 , 1 9 ,  
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
« К о н е ц  н о ч и »  (две серии) — 

1 8 , 2 0 - 3 0 .
ДОМ ЙУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
« В е с е н н и й  п р и з ы в »  —  1 5 .

« Р а д и  д р у г и х »  —  1 7 - 1 0 ,  1 9 ,  2 1 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО 

« Т е н и  и с ч е з а ю т  в  п о л д е н ь »
(две серии) —  1 3 , 1 6 ,  1 9 . 

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
« Р о м а н  с о р о к а л е т н е г о »  — 1 5 ,

1 7 , 1 9 ,' 2 1 .

прибивали со всеми мерами 
предосторожности, чтобы 
все волнообразное сооруже
ние не рухнуло. Наверное, 
руководители завода изме
рительной аппаратуры
(«Темп» принадлежит ему) 
редко- заглядывают на свой 
стадион. Иначе им стало бы 
стыдно за бесхозяйствен
ность. Кое-что к сезону сде
лано. Покрашены трибуны, 
подсобные помещения, обо
рудованы баскетбольная и 
волейбольная площадки. И 
все же общее безрадостное 
впечатление остается. Дав
но вышла из строя беговая 
дорожка. Сквозь гаревое по
крытие густыми побегами 
пробивается трава. Дорожка 
вся в выбоинах. Почти нет 
на стадионе наглядной аги
тации. А щиты, которые 
стоят, выполнены аляпова
то.

Впрочем, что требовать 
художественного вкуса от 
самодеятельного халтурщи
ка, забредшего на «Темп». 
Ведь и у входа на цент
ральный стадион «Труд», где 
в штате положено иметь ху
дожника, вывешены творе
ния, которые мало чем от
личаются от упомянутых. 
Право же, глядя на худо
сочные неловкие фигуры, 
изображенные на них, не
легко проникнуться любо
вью к спорту. Стадион не
достаточно оформлен лозун
гами.

Перед сезоном на «Труде» 
проведены ремонтные рабо
ты. Размечены сектора и бе
говые дорожки, оборудованы 
игровые площадки, подготов
лен спортивный инвентарь. 
В хорошем состоянии 
футбольное поле. У посети
телей стадиона есть возмож
ность познакомиться с ка
лендарным планом соревно
ваний. И все же и здесь не
доделок хватает. Большая 
часть трибун осталась нетто- 
крашенной. Выцвели бытов
ки, местами облупилась кра
ска на флагштоках. По обе
им сторонам входной дорож
ки, в углах валяется мусор.

С каждым годом преобра
жается стадион университе
та. Как всегда, он вовремя 
и полнощью подготовлен к 
сезону. Стадион оставляет 
приятное впечатление и сво
им внешним видом. Со всех 
сторон он окаймлен стеной 
высоких тополей. Теперь за 
ними, красиво вписываясь, 
стоит металлическая решет
ка, покрашенная в зеленый 
цвет. Вот как здесь решена 
проблема забора! Разумно 
используется и свободная 
•территория. Недавно постро
ен тир, в котором можно 
зимой тренироваться легко
атлетам, Рядом планируют
ся бытовые помещения.

Задача первоочередной ва
жности — повсеместное уси
ление работы по внедрению 
комплекса ГТО, основы физ
культурного движения, наи
более эффективного средст
ва приобщения людей к си
стематическим занятиям 
спортом. Ни на одном из 
стадионов Томска нет хоро
шо оборудованного старто
вого городка ГТО. А ведь за
траты на оборудование тако
го городка мизерные, польза 
же максимальная. Ведь в 
нем можно проводить мас
совую сдачу норм ГТО поч
ти по .всем летним видам 
спорта, входящим в комп
лекс.

Этот летний сезон должен 
стать особенно массовым. В 
его стартах примут участие 
тысячи -томичей. Чтобы 
старты прошли интересно, 
были действительно массо
выми, надо хорошо к ним 
подготовиться. Многое в 
этом отношении зависит от 
того, в каком состоянии бу
дут находиться стадионы.

Н. МАСКИНА, 
наш корр.;

А. ПОГОДАЕВ,
старший инструктор обл- 

. спорткомитета.

ТИРАЖ «СУББОТНЕГО 

С П О Р Т Л О Т О »
Р е з у л ь т а т ы  1 9 - г о  т и р а ж а  

« С у б б о т н е г о  с п о р т л о т о »  (5  

и з  3 6 ) ,  с о с т о я в ш е г о с я  1 3  

м а я .

1 -  й  т и р а ж :  4 ,  6 ,  1 1 ,  2 9 ,  3 3 .

2 -  й  т и р а ж :  6 ,  1 3 ,  2 3 ,  2 5 ,
33.

Т О М И Ч И
В Ы С Т У П И Л И

о т л и ч н о
Сборная команда Российско

го совета студенческого ДСО 
«Буревестник» в Алма-Ате при
нимала участие, в первенстве 
Центрального совета и заняла 
первое общекомандное место, 
второе — у спортсменов Ка
захской ССР, третье — у бор
цов Киргизии.

За -сборную Российского со
вета СДСО «Буревестник» от
лично выступили томские бор- 

Геннадий Одышев (вес 
48 кг) и мастер спорта Вале
рий Сухоплюев (вес 82 кг) — 
оба спортсмена защищают 
честь спортивного клуба поли
технического института. Они 
заняли первые места в своих 
весовы х категориях, а Валерий 
Сухоплюев удостоен грамоты 
и ценного приза за  лучшую 
технику борьбы. Сейчас Г. Оды
шев и В. Сухоплюев готовятся 
в Минске к  первенству СССР.

И . С Е Л Е Т Н И К О В ,  
з а с л у ж е н н ы й  т р е н е р  Р С Ф С Р .

НА ПЕРВОМ 
М Е С Т Е -  
ПОЛИТЕХНИКИ

В спортивном зале ТПИ про
шли соревнования облсовета 
СДСО «Буревестник» по тяж е
лой атлетике среди ву^ов го
рода. В соревнованиях' приня
ли участие 75 тяжелоатлетов 
из 6 команд вузов. Победите
лями в порядке весовы х кате
горий стали Н. Кынкурогов 
(ТИСИ), Э. Кин (ТИСИ), Б. Ка
ратаев (ТМИ), С. Евтюнин 
(ТГПИ), Е. Затеев (ТГУ), П а п а 
нов (ТГУ), А. Чирков (ТПИ), 
Ю. Зрелов (ТПИ), В. ГИнлько 
(ТГУ), В. Майсурадзе (ТПИ). В 
командном зачете на первом 
месте спортсмены ТПИ.

П . А Н А Т О Л Ь Е В .

Звучит Шуберт
В нынешнем году попол

няется 150 лет со дня смер
ти великого австрийского 
композитора - р о м а н т и к а  
Франца Шуберта. Этой боль- 

, шой музыкальный дате был 
поовящен вечер в клубе ка
мерной музыки при Том
ском Доме ученых.

Как бы отдавая дань вели
кому композитору- пе сеяни - 
ку, в концерте выступили 
несколько певцов — солисты 
Томской ф и л а р м о н и и  
С. Кравченко и В. Рындин, 
педагог музыкального учи
лища Т. Гойхман. Аккомпа

нировали им пианист фи
лармонии В. Николаев и 
студентка музыкального 
училища Н. Петрова. С боль
шим успехом прозвучали 
песни Ф. Шуберта «Куда?», 
«Форель», «Баркаролла» и 
«Ты — мой покой», «Девуш
ка и смерть», «ПрИют», «К 
музыке».

Тепло приняли слушатели 
инструментальные произве
дения композитора: фортепь
янное трио си бемоль мажор 
и вторую часть Виолончель
ной сонаты. Их исполнили 
преподаватель музучилища

Л. Шильман, скрипач С. Зе- 
легакин и артист симфониче
ского оркестра В. Максимов.

Особенно сильное впечат
ление произвела музыка 
второй части знаменитого 
Струнного квинтета до ма
жор, написанного компози
тором в последний год жиз
ни. Исполнители — артисты 
симфонического оркестра 
филармонии С. Зеленкин,
В. Максимов, И. Банковская, 
Л. Шапко, В. Трегьяченко 
музицировали с полной са
моотдачей, стремясь донести 
до слушателей всю глубину 
этого гениального сочине
ния.

С. ШИФРИС, 
старший преподаватель 
Томского госуниверсите- 

та.
•Г"
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ВМЕСТО П Р А З Д Н И К А — ПЬЯНКА
Комсомольцы отделов тех

нического контроля и конт
рольно-измерительных при
боров завода резиновой обу
ви решили праздник торже
ственно отметить в рестора
не «Чайка». Администрация 
и партийные организации 
отделов эту идею поддер
жали. Профком дал день
ги на оплату помещения. А 
каждый из участников внес 
в общий котел по десятке.

На вечер пригласили и 
несовершеннолетних работ
ников отделов — Виктора 
Воропаева, Владимира Вар
фоломеева и 16-летнего Анд
рея Ишкунова. Правда, к 
этому времени Андрей из 
ОТК был уже уволен. Но 
деньги с него, как и с дру
гих ребят, устроители взяли 
на общих основаниях, этим

| ^ я н к а в я

хотели подчеркнуть равен
ство возрастов.

Подняв тост за праздник, 
молодые представители за
вода приступили. к пьянке. 
И вот финал: несовершенно
летние Ишкунов и Варфоло
меев, порядком подвьгпив, 
пристали у ресторана к 
двум прохожим, которых за
тем Ишкунов избил.

Народный суд Ленинского 
района подростка за злост
ное хулиганство наказал. Но 
нас тревожит обстановка в 
отделах технического конт
роля и контрольно-измери
тельных приборов завода ре
зиновой обуви. Мы устано
вили, что вечера-пьянки в 
складчину здесь не ред
кость. Так же бурно отмеча
ли, например, Новый год. И 
тогда в компании тоже бы

ли подростки. Из показаний 
секретаря комсомольской ор
ганизации ОТК завода 
Е. Медведевой видно: уст
роители подобных меропри
ятий не задумывались над 
последствиями. А ведь речь 
по существу идет о том, 
что люди, ответственные за 
воспитательную работу в 
коллективе, вовлекли несо
вершеннолетних в пьянство. 
Уголовный кодекс считает 
это преступлением и преду
сматривает наказание до пя
ти лет лишения свободы.

Суд вынес частное опреде
ление в адрес администра
ции завода резиновой обуви, 
его партийной организации 
и Ленинского райкома 
ВЛКСМ.

А. ВАЙВОД, 
народный судья Ленин

ского района.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Ташкенте на двухкомнат
ную в г. Томске.

Обращаться по телефону: 
№ 4-06-85.

Учебный пункт треста Томсктрансстрой проводит на
бор на курсы каменщиков, штукатуров, монтеров пути, 
монтажников ЖБК. и МК.

Срок обучения — 3 месяца, стипендия — 76 рублей в 
месяц. После окончания занятий работа предоставляется 
в подразделениях треста, расположенных в городе и на 
территории нашей области. Выплачивается районный 
коэффициент от 20 до 30 процентов и за разъездной ха
рактер работ — от 30 до 40 процентеЬ. На время отпуска 
выписывается бесплатный железнодорожный билет в оба 
конца. Принимаются мужчины и женщины не' моложе 
18 лет.

Обращаться по адресу: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, или 
пр. Ленина, 162, телефон № 2-61-92.

Все ателье и приемные пункты производственного 
объединения Томскоблхимчистка принимают в покраску 
овчинные полушубки. Срок их обработки сокращен до 
10—15 дней.

Фабрика химчистки № 1 (пер. Пойменный, 3) произво
дит полировку натуральных и искусственных шуб после 
химчистки. Ворс меха становится после полировки мяг
ким, блестящим, 'свежим.

Здесь же работает пункт проката постельного белья. 
Этот вид услуг особенно удобен для людей пожилых, 
студентов, проживающих на частных квартирах. Стои
мость комплекта минимальная, а экономия времени — 
огромная.

Оправки по телефону: № 2-33-95.

по
подстанций, дежурных
электромонтеров, слесарей 
по ремонту компрессорных 
установок, мастеров. Для ра
боты в Томске — вахтеров, 
трактористов, машинистку, 
уборщиц. Работники под
станции обеспечиваются 
благоустроенным жильем в 
пос. Молодежном.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а.
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Бюро по трудоустройству 
приглашает для работы в 
Центральных электросетях 
Томска: электромонтеров

ремонту оборудования.

БАМ-СТРОЙКА 

ВСЕНАРОДНАЯ
ХАБАРОВСК, 13 мая. 

(Корр. ТАСС). Выставка 
«БАМ — глазами художни
ков, писателей и журнали
стов» открылась сегодня в 
Хабаровском краеведческом 
музее. Произведения искус
ства, фотографии, книги, 
стихи рассказывают о стро
ительстве восточного участ
ка БАМа.

В экспозиции музея  ̂ба- 
мовская тема стала одной из 
главных. Есть здесь зал, ко
торый так и называется — 
«БАМ — стройка всенарод
ная». Среди экспонатов — 
первые вешки с таежных 
просек, личные вещи, днев
ники первопроходцев, инст
рументы, фотографии, пись
ма. У музея тесная дружба 
со строителями, изыскателя
ми и проектировщиками.

ИЗВЕЩЕНИЕ

17 мая в Доме политиче
ского просвещения (ул. 
К. Маркса, 14) состоится лек
ция на тему: «Перспективы
развития производительных 
сил Сибири и Дальнего Во
стока».

Выступает академик А. Г. 
Аганбегян.

Приглашаются лекторы, 
пропагандисты, политинфор
маторы, преподаватели на
родных университетов, ву
зов, техникумов, профтех
училищ, школ.

Начало — в 9 часов.

В Т О Р Н И К ,  1 6  м а я  

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С К В А

10.00. «Время». 10.§£. А. Ост
ровский. «Не все коту маслени
ца».

С 13.05 до 16.00 — перерыв.
16.00. «На западной грани

це». «Пограничники». Докумен
тальные телефильмы. 16.35. 
«По музеям и выставочным за 
лам». Репортаж с Всесоюзной 
художественной выставки «60 
героических лет». 17.05. «Твор
чество Б. Шоу». Передача 1-я. 
17.50. «В метриках не значит
ся». Телеочерк. 18.00. «Наш 
сад». 18.30. «Я — хозяин 
БАМа».

томе#
19.00. Новости. 19.10. «Образ 

жизни — советский». «Труд в 
социалистическом обществе». 
Передачу ведет преподаватель 
Томского университета В. С. 
Дерябин.

М О С К В А
19.30. Новости. 19.50. Премь

ера фильма-концерта «Музыка 
города». 20.50. «Человек и за 
кон». 21.20. «Голубка». Премье
ра телевизионного многосе
рийного художественного
фильма. 1-я серия. 22.30. «Вре
мя». 23.00. «Крылья». Премье
ра документального телефиль
ма. 00.00. В.-А. Моцарт. Кон
церт для скрипки с оркестром 
№ 5. 00.30. Новости.

В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С К В А

19.30. Новости.
Т О М С К

19.40. Студия «Юность». «На 
старте — третий трудовой».
20.40. «Художник А. Шевку- 
ненко». Документальный теле
фильм. 21.00. Новости. 21.10. 
«Такие ж е точно ребята». Теле
визионный фильм.

радио
В Т О Р Н И К ,  1 6  м а я

7.34. Последние известия.
7.40. Радиожурнал «Строи
тель». «Строительство ж илья— 
под контроль». «Сегодня на 
важнейших стройках». Репор
таж  с Кузовлевского теплично
го комбината. 9.00. По страни
цам* газет «Красное знамя» и 
«Молодой ленинец». 9.10. «Пла
ны Партии — в жизнь!». «Рай
ком и весенний комплекс ра
бот». Выступление первого се
кретаря Ш егарского райкома 
КПСС В. С. Сизова. 9.45. 
«Бригадный подряд — в дейст
вии». Передачу ведет началь
ник СМУ-7 управления .. Хим- 
строй А. Ф. Чемерис. 19.00. По
следние изв(естия. 19.11. «Пла
ны партии — в жизнь!».

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Коллектив Томского НИИ 
курортологии с  глубоким 
прискорбием извещ ает о 
смерти научного сотрудни
ка, члена КПСС

З А Р И П О В А  
В а ф и к а  В а л е е в и ч а  

и выражает глубокое собо
лезнование его жене За
риповой Татьяне Николаев
не,  ̂ родным и близким по
койного. ч

Вынос тела — 16 мая ‘
в 15 часов из институ
та (ул. Р. Люксембург, 1).

Партийная организация и 
командование Ленинского 
райвоенкомата извещают о 
преждевременной кончине 
ветерана Отечественной 
войны, члена КПСС, под
полковника запаса

П Е Н Ь К О В А  
Алексея И в а н о в и ч а

и выражают глубокое собо
лезнование семье покойно
го.

Ректорат, партком, обще
ственные . организации и 
коллектив геолого-географи- 
ческого факультета Том
ского госуниверситета вы 
ражают глубокое соболез
нование старшему препода
вателю кафедры общей гео
графии С. К. Буркину по 
поводу смерти его матери 

БУРКИНОЯ
М а р г а р и т ы  С е р г е е в н ы .
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